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TITULARES LOCALES 
 

En capilla 25 ex servidores 
En menos de tres horas, la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado (ASE) 
dictaminó 191 cuentas públicas correspondientes al rezago del 200 por ciento de la cuenta 

pública 2011, 25 de las cuales, representan inicio de determinación de responsabilidades por 
un monto de 809 millones de pesos y 20 de estos corresponden a procedimientos contra ex 

ediles. (El Sol de Puebla) 
  
Si no puede combatir pobreza que renuncie: PRI 

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, no tiene un plan para combatir la 
pobreza y debe cumplir con su promesa de renunciar a su cargo, al no erradicar la pobreza 

en la entidad y priorizar obras ostentosas y de relumbrón, coincidieron los legisladores del 
Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano, Gerardo Mejía Ramírez y Jorge 
Luis Blancarte Morales, respectivamente. (Heraldo) 

   
Candidaturas ciudadanas 

Se prevé que hoy, el Congreso del estado apruebe en el pleno las reformas constitucionales 
que avalan las candidaturas independientes en la entidad, abriendo la posibilidad de que no 
sólo los partidos políticos estén facultados para postular candidatos a cargos de elección 

popular, sino que los mismos ciudadanos que aspiran a contender en elecciones, puedan 
hacerlo. (Síntesis) 

  
Récord legislativo; un dictamen por minuto 

Los integrantes de la Comisión Inspectora dictaminaron 190 cuentas públicas —de las cuales 
25 corresponden al inicio de procedimiento de responsabilidades— en tan sólo 190 minutos, 
lo que equivale a que la revisión de cada auditoría se efectúo en un minuto. (Intolerancia 

Digital) 
  

Aprueban candidatos sin partido para el 2018 
La Comisión de Gobernación del Congreso del Estado aprobó reformas constitucionales para 
incluir las candidaturas independientes en las elecciones del 2018; sin embargo diputados 

del PRI y Movimiento Ciudadanos pidieron poner candados para evitar que los ciudadanos 
puedan ser postulados en candidatura común por los partidos políticos. (Milenio digital) 

  
Ínfimo crecimiento de la economía de Puebla; 0.07 por ciento en primer trimestre: INEGI 
A pesar de la inauguración de obras y de los megaproyectos en la entidad, sobre todo en la 

capital, la economía del estado de Puebla tuvo un crecimiento ínfimo de 0.7 por ciento 
durante el primer trimestre de 2013; el resultado es menor a la media nacional, que se ubicó 

en 0.8 por ciento. (La Jornada de Oriente) 
 
TITULARES DIGITALES 

 
Domina opacidad en cuentas públicas de la ASE frente a la Federación 

A diferencia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), la Auditoría Superior del Estado 
suprimió de su sitio en Internet la información correspondiente a los resultados del análisis y 
dictaminación de cuentas públicas de los entes sujetos de revisión, datos que, antes de las 
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reformas hechas a dicha institución en noviembre del año pasado para “modernizarla y 
otorgarle autonomía”, sí se encontraban en su página web. (e-consulta) 

  
La Estrella de Puebla reanuda operaciones, hasta el domingo será gratis 
La Estrella de Puebla reanuda operaciones a partir de  las 11:00 horas del jueves 1 de 

agosto, el periodo de gratuidad se amplía hasta el próximo domingo. (Periódico digital) 
  

La Estrella de Puebla vuelve a iluminar el horizonte 
La Estrella de Puebla reanuda operaciones para el disfrute de los miles de vacacionistas y 
poblanos a partir de  las 11:00 horas del jueves 1 de agosto, el periodo de gratuidad se 

amplía hasta el próximo domingo 4. (Contraparte) 
  

Aprueban candidaturas independientes de partidos para elección de 2018 en Puebla 
La Comisión de Gobernación del Congreso de Puebla aprobó  por unanimidad una reforma 
electoral para que en 2018 puedan participar en las elecciones candidatos ciudadanos sin 

necesidad de que los postule un partido político. Se tiene previsto que las modificaciones a la 
Constitución local  sean avaladas por el pleno en la sesión de este jueves.. (Puebla Online) 

 
TITULARES NACIONALES 
 

Oculta el GDF narcoatentado 
El GDF ocultó la explosión de un auto frente al Reclusorio Oriente, donde el cártel La Nueva 

Generación dejó un mensaje contra el director del penal. (Reforma) 
  

Peña Nieto ingresa a hospital militar para operación 
El mandatario llegó al nosocomio alrededor de las 6:20 horas, donde será intervenido 
quirúrgicamente para extirparte un nódulo tiroideo (El Universal) 

  
PAN quiere también apertura total en CFE 

El Partido Acción Nacional (PAN) presenta hoy a la Comisión Permanente su iniciativa de 
reforma energética, en la que propone apertura total a la iniciativa privada en el sector 
eléctrico, al plantear que además de la Comisión Federal de Electricidad, nuevos 

“operadores” nacionales y extranjeros se encarguen de las áreas de generación, transmisión 
y comercialización de la luz. (Milenio digital)  

  
Con Calderón se dispararon 150% los homicidios 
El número de homicidios en México subió casi 150 por ciento en el sexenio de Felipe 

Calderón, en cuyo último año de gobierno se cometieron 71 asesinatos diarios, revelan datos 
preliminares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). (La Jornada) 

  
PIB avanza 2.5% en el segundo trimestre 
Durante el segundo trimestre del año, la economía habría crecido 2.5%, estimó la Secretaría 

de Hacienda al dar a conocer el informe semestral de las finanzas y de la deuda pública. (El 
Economista Digital) 

  
En Michoacán no nos detendrán: Marina 
Pese a las bajas que han sufrido en sus filas, el secretario de la Marina y de la Defensa 

refrendaron al presidente Enrique Peña Nieto su respaldo en la lucha contra el crimen 
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organizado y en voz del titular de la Armada, Vidal Francisco Soberón Sanz, advirtieron que  
la emboscada donde perdieron la vida dos de sus integrantes no detendrán sus esfuerzos de 

abatir la delincuencia organizada para regresar la paz y tranquilidad a los mexicanos. 
(Crónica Digital) 
  

Inteligencia, no fuerza: Peña; destaca precisión de operativos 
La nueva etapa de seguridad nacional se basa en “inteligencia por encima de la fuerza”, 

afirmó ayer el presidente Enrique Peña Nieto en la entrega de 23 menciones honoríficas a 
integrantes de las Fuerzas Armadas por su trabajo para reducir los índices delictivos. 
(Excélsior) 

 
INFORMACIÓN DEL ALCALDE 

 
EL SOL DE PUEBLA  
• Coloca gobierno de ERP sólo una alarma sonora  

Sólo una de las 43 alarmas sonoras instaladas en ríos y barrancas del municipio de Puebla, 
ha sido construida por el actual Departamento de Apoyo y Restablecimiento de la Unidad 

Operativa de Protección Civil, reveló su titular Alicia Yáñez Gámez. En conferencia de prensa 
para mostrar cómo se ensambla una alarma, dijo que los 42 dispositivos ubicados en 
diferentes zonas de riesgo de inundación, fueron instalados por administraciones anteriores y 

sólo uno fue hecho por el departamento, en 3 años. Más tarde el Ayuntamiento Poblano 
justificó que los puntos detectados en el Atlas de Riesgo eran 42, pero la actualización al 

documento. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3072102.htm  

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

SINTESIS 
• Aprueban nuevo horario de Ley Seca 

La Ley Seca en Puebla en los próximos procesos locales iniciará a las 2 de la mañana del 
sábado previo a la elección y terminará a las 0:00 horas del domingo después de las 
votaciones. Lo anterior se aprobó en Comisiones Unidas de Industria y Gobernación del 

Cabildo, mismas que desecharon la propuesta del regidor perredista, Arturo Loyola, quien 
pretendía suspender totalmente esta disposición oficial. El objetivo es reducir las pérdidas 

económicas de 8 mil comercios, se permita erradicar actos corrupción de las autoridades, 
libertad a los ciudadanos de festejar diversos eventos de importancia sin restricciones y 
evitar el abuso excesivo de bebidas embriagantes. (Elizabeth Cervantes)  

http://sintesis.mx/articulos/66899/aprueban-nuevo-horario-de-ley-seca-/puebla 
 

INTOLERANCIA 
• Puebla refrenda hermanamientos con Texas y China 
El propósito es mantener las relaciones vigentes entre las tres ciudades con el fin de hacer 

intercambios estratégicos de políticas públicas, relaciones de turismo, cultura y educación. 
De hecho, las comitivas de ambas ciudades que tienen hermanamiento con la capital poblana 

visitaron el ayuntamiento de Puebla con el fin de establecer trabajos conjuntos para 
beneficiar al sector empresarial y las actividades económicas. Al respecto, el secretario de 
Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno, aseveró que el 
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ayuntamiento de Puebla recibió a delegaciones para el intercambio de estrategias entre las 
tres ciudades. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111298 
 
INTOLERANCIA 

• Reparan seis alarmas dañadas por vándalos 
Cuarto alarmas dañadas por la creciente de los ríos, así como otras seis más —producto de 

actos vandálicos—, es el saldo que ha dejado hasta el momento la temporada de lluvias. 
Todos estos sistemas han sido reparados para tranquilidad de los ciudadanos y con ello 
mantener seguros los 14 puntos de riesgo que hay en los ríos y las barrancas que atraviesan 

la capital poblana. Así lo informó la jefa del Departamento de Apoyo y Restablecimiento de la 
dirección de Protección Civil municipal, Alicia Yáñez Gámez, durante una demostración de 

reparación y atención de estas alarmas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111297 
 

INTOLERANCIA 
• Gasta comuna 40 mil pesos para reparar daño de graffitis 

Hasta 40 mil pesos por cada 100 metros cuadrados de graffiti vandálico gasta el 
ayuntamiento para cubrirlo. De hecho, las zonas más afectadas que se han detectado en la 
capital son las unidades habitacionales, puentes vehiculares y parques públicos del 

municipio. De acuerdo con datos del ayuntamiento, por lo menos 30 por ciento de la ciudad 
se encuentra afectada por la pinta de graffiti, lo cual representa gastos al ayuntamiento de 

hasta 8 mil pesos a la semana para borrar las pintas. Hasta 10 jóvenes de entre 15 y 18 
años son remitidos a la semana por causar daños en mobiliario del Centro Histórico, así 

como unidades habitacionales, por realizar pintas o graffiti. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111296 
 

E-CONSULTA 
• Alcántara debe analizar si puede con dos procesos: Matías Rivero 

El Secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, debe valorar si tiene la 
capacidad para buscar la dirigencia municipal del PAN y emprender, al mismo tiempo, el 
proceso de transición y entrega-recepción de la administración de Eduardo Rivera Pérez. En 

entrevista, el coordinador de los regidores panistas, Matías Rivero Marines mencionó lo 
anterior y precisó que ambos casos son trascendentes; incluso, refirió que el propio 

presidente municipal les pidió concentrarse al cien por ciento en la tarea. (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-30/ciudad/alcantara-debe-analizar-si-puede-con-
dos-procesos-matias-rivero 

 
E-CONSULTA 

• Refuerzan mantenimiento de alarmas en ríos y barrancas 
La Unidad de Protección Civil Municipal realizó una demostración de ensamble de alarmas 
sonoras, las cuales monitorean los principales puntos por donde cruzan los afluentes de la 

capital, en el marco del reforzamiento de mantenimiento de las mismas. Alica Yáñez Gámez, 
jefa del departamento de Apoyo y Restablecimiento, señaló que este trabajo se viene 

realizando de manera constante con el fin de reparar o en su caso sustituir el equipo dañado. 
(e-consulta) 
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http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-30/ciudad/refuerzan-mantenimiento-de-alarmas-
en-rios-y-barrancas 

 
E-CONSULTA 
• Cuesta 40 mil pesos reparar 100 metros grafietados 

Hasta 40 mil pesos, por cada cien metros cuadrados intervenidos, gasta el ayuntamiento por 
la reparación de murales "grafiteados" que son vandalizados en la mayoría de Unidades 

Habitacionales y Juntas Auxiliares, así lo reveló el director del Instituto Municipal de la 
Juventud, Emmanuel Torres Bautista, quien informó que las zonas más susceptibles son 
Bosques de San Sebastián, San Ramón, Villa Frontera y La Margarita, entre otros. Durante la 

puesta en marcha de la segunda etapa de la Brigada Urbana en la Unidad La Rosa, el 
funcionario municipal destacó que aún prevalece la pinta de bardas o paredes en todos los 

rincones de la ciudad, por lo que continúan con acciones para atacar el problema. (Genaro 
Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-30/sociedad/cuesta-40-mil-pesos-reparar-100-

metros-grafietados 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Comerciantes luchan por espacios de venta en la Avenida 11 Sur 
Comerciantes del Tianguis Colosio La Curva AC, instalado sobre la Avenida 11 Sur y la 

Avenida Limones, en la cuarta sección de San Ramón; protagonizaron este martes un 
enfrentamiento originado por la lucha de espacios de venta, en el lugar hizo presencia la 

fuerza de seguridad pública para calmar los ánimos. De acuerdo con Cristina Cortés, 
comerciante de flor e integrante de la organización Antorcha Campesina,  después del medio 

día los líderes de vendedores identificados como Genovevo Guina y Antelmo López,  
adheridos al Movimiento de Organizaciones Sociales Unidas por Puebla, A.C. (Mosup), 
comenzaron a agredirla físicamente e intentaron desalojar su puesto, así como a otros 50 

comerciante; tras esto comenzó el enfrentamiento. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/comerciantes_luchan_por_espacios_de_venta_en_la_a

venida_11_sur#.UfhOxeU2VRs 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Planean puente elevado en bulevar Atlixco para remediar conflicto vial 
Para solucionar el conflicto de tránsito vehicular que se originó con la cancelación de la 

vuelta a la izquierda en el bulevar Atlixco y la 25 Poniente, el Ayuntamiento de Puebla 
proyectó un puente elevado que atravesaría este bulevar sobre la calle 9 Poniente, informó 
Felipe Velázquez, secretario de obra pública y desarrollo urbano. Puntualizó que será la 

administración del presidente electo, Antonio Gali, la que ejecute esta obra que tiene un 
costo de 15 millones de pesos; detalló que fue el edil Eduardo Rivera quien le pidió el 

proyecto ejecutivo, estudio de impacto ambiental y  de costo-beneficio para que se pudiera 
incluir entre las obras que se consideren en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 
el municipio de Puebla del próximo año. (Abel Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/planean_puente_elevado_en_bulevar_atlixco_para_re
mediar_conflicto_vial#.UfhPeOU2VRs 

 
ONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Gasta ayuntamiento de Puebla 40 mil pesos por barda para borrar graffiti 
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A través de la implementación del Programa "Brigada Urbana" del Instituto de la Juventud 
del Municipio, el ayuntamiento de Puebla ha recuperado espacios destinados a los jóvenes en 

colonias que han sido afectadas por el graffiti. Para ello, el gobierno municipal destina 40 mil 
pesos por cada 100 metros cuadrados de barda que es pintada, señaló el director del 
Instituto de la Juventud, Emannuel Torres Bautista. Entre las colonias que han sido 

intervenidas destacan: Agua Santa, Historiadores, La Ciénega, Ignacio Mariscal, Barrio de 
San Antonio, San Jerónimos Caleras, Ignacio Romero Vargas, Santa María Xonacatepec, 

Valle del Rey, entre otras. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/53294 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Causa pérdidas millonarias Antorcha Campesina a comerciantes 
Las múltiples manifestaciones que ha realizado la organización Antorcha Campesina como 
una forma de presión para conseguir su objetivos, ha dejado una pérdida de un 20 por 

ciento a comerciantes del Centro Histórico. Así lo aseguró José Juan Ayala, representante de 
estos comercios, quien demandó al gobierno municipal y estatal "poner un alto" a esta 

agrupación. Aseguró que la imagen que han estado dando en los últimos días en el Centro 
Histórico no solo ha ahuyentado la venta, sino también al turismo local y nacional. (José 
Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/53301 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Puebla invitado de honor en la 41 edición del Festival Cervantino 
Puebla participará como estado invitado en la edición 41 del Festival Internacional 
Cervantino 2013 que se llevará a cabo del 9 al 27 de octubre, anunció el director de este 

evento cultural, Jorge Volpi. En el Palacio de Bellas Artes, el secretario ejecutivo del Consejo 
Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla, Moisés Rosas Silva agradeció a nombre del 

Gobernador Rafael Moreno Valle, la invitación para que el estado fuera invitado de honor en 
esta edición, con la presencia de 950 artistas. Destacó que es de gran satisfacción y orgullo 
que la entidad pueda participar en el Cervantino pues dijo este foro ocupa un lugar 

destacado en la cultura de México y el mundo. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo

rmativa/53296 
 
PUEBLA ON LINE 

• Protección Civil de Puebla monitorea 43 puntos de riesgo por lluvias 
La Unidad de Protección Civil Municipal realizó una demostración de ensamble de alarmas 

sonoras, las cuales monitorean los principales puntos por donde cruzan los afluentes de la 
capital, en el marco del reforzamiento de mantenimiento de las mismas. Alica Yañez Gamez, 
jefa del departamento de Apoyo y Restablecimiento, señaló que este trabajo se viene 

realizando de manera constante con el fin de reparar o en su caso sustituir el equipo dañado. 
Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42773:protecci%C3
%B3n-civil-de-puebla-monitorea-43-puntos-de-riesgo-por-lluvias&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 
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• Ayuntamiento de Puebla lleva "Brigada Urbana" a unidades habitacionales 
El gobierno municipal y el Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla, dieron inicio a la 

segunda etapa del programa “Brigada Urbana” para la recuperación de espacios destinados 
al esparcimiento y convivencia familiar y ciudadana en las diferentes unidades habitacionales 
de la ciudad. Emmanuel Torres Bautista, director del Instituto de la Juventud del Municipio, 

indicó que a través de la incorporación de Puebla al movimiento internacional Acción Poética, 
se tiene como objetivo la reducción del graffiti vandálico en los espacios públicos del 

municipio. (On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42772:ayuntamiento
-de-puebla-lleva-brigada-urbana-a-unidades-habitacionales&Itemid=125 

 
RETO DIARIO 

• El 17 de agosto arranca Torneo de Box de los Barrios 
El próximo 17 de agosto iniciará el XVI Torneo de Boxeo de los Barrios 2013, mismo que 
tendrá como primer punto de encuentro el Barrio de Santiago, informó la directora del 

Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno. La titular de la dirección antes 
mencionada, señaló que este torneo comenzará el próximo sábado 17 de agosto y visitará 

diferentes barrios de la ciudad, terminando en el zócalo capitalino. Con la presencia de Juan 
Pablo Mirón Thomé, presidente de la Asociación Poblana de Boxeo de Aficionados, y la 
regidora, Martha Patricia Thomé Andrade, presidenta de la Comisión de Juventud, Mata 

Zenteno, expuso que el nivel boxístico en Puebla es "muy" alto, además que los talentos en 
este deporte surgen de los barrios, en los torneos locales. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49187&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-El-17-de-agosto-arranca-Torneo-de-Box-de-los-Barrios 

 
NG PUEBLA 
• Propone regidor concesionar construcción de baños en mercados 

El regidor Pedro Gutiérrez Varela, presidente de la Comisión de Industria y Comercio del 
Ayuntamiento Capitalino, propuso la concesión de la construcción de baños públicos en los 

mercados de la capital poblana, a través de una convocatoria, para que los particulares se 
hagan cargo de los proyectos. En este sentido, detalló que la intención es que los 
particulares recuperen la inversión y que tengan la ganancia hasta donde ley lo permita, 

además de que la Comuna tendrá la posibilidad de brindar un servicio digno a los poblanos, 
estrategia que se contempla concluir en esta administración. (Evangelina Rosales Gasca)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60354propone-regidor-concesionar-construcción-de-
baños-en-mercados#.UfjYFeWv5KY 
 

NG PUEBLA 
• Se invierten 40 mil pesos por cada 100 m2 para borrar graffiti 

El Ayuntamiento de Puebla invierte alrededor de 40 mil pesos por cada 100 metros 
cuadrados de pared para borrar graffitis o incluso hay una técnica de "hidro-borrado" que 
representa un gasto de 500 pesos por metro cuadrado, reveló Emmanuel Torres Bautista, 

director del Instituto Municipal de la Juventud. En entrevista durante el inicio de la segunda 
fase del programa "Brigada Urbana" en la unidad habitacional La Rosa, especificó que 

existen diversos métodos para reparar los muros que han sido víctimas del graffiti vandálico 
y de esto dependen el costo que implica borrarlo. (Evangelina Rosales Gasca)  
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http://www.ngpuebla.com/puebla/60349se-invierten-40-mil-pesos-por-cada-100-m2-para-
borrar-grafitti#.UfjYUOWv5KY 

 
NG PUEBLA 
• Repara PCM 7 alarmas destruidas por vandalismo 

En lo que va de la temporada de lluvias de este año se han reparado 7 alarmas por actos de 
vandalismo, además se han reemplazado cuatro sensores de los equipos afectados por la 

creciente del río, informó Alicia Yáñez Gámez, jefa del departamento de Apoyo y 
Restablecimiento de la Unidad de Protección Civil Municipal. Durante una demostración del 
ensamble de estos sistemas, la funcionaria municipal descartó que alguna alarma tuviera 

que sustituirse en su totalidad, una vez que sólo se presentan robos del cableado, las pilas u 
otras piezas que la integran para su funcionamiento, además de afectaciones a los postes 

donde se instalan. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60330repara-pcm-7-alarmas-destruidas-por-
vandalismo#.UfjYnOWv5KY 

 
NG PUEBLA 

• Sduop proyecta puente sobre Blvd. Atlixco y 9 poniente 
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública integrará en el presupuesto de egresos de 
la Federación para el próximo año, el proyecto de la construcción de un puente en el bulevar 

Atlixco y la 9 poniente que tendría una inversión de 15 millones de pesos, adelantó Felipe 
Velázquez Gutiérrez, titular de la dependencia. El funcionario municipal detalló que han 

creado un paquete de obras que se enviarán al gobierno federal para su análisis y la 
autorización de su ejecución; entre ellos este puente que resolvería la vuelta izquierda que 

se canceló en la 25 poniente y desahogaría la Glorieta de los Frailes. (Evangelina Rosales 
Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/60361sduop-proyecta-puente-sobre-blvd-atlixco-y-9-

poniente#.UfjXmuWv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Nuevo reglamento vial tiene fines preventivos, argumenta Villalpando 
El nuevo reglamento de la Ley de Vialidad en la entidad, que endurece las multas viales, no 

busca que las autoridades estatales incrementen la recaudación dado que tiene un carácter 
netamente preventivo, afirmó Victoria Villalpando Aguilar, Directora de Vialidad Estatal. Dijo 
que prueba de ello es que en la nueva norma se incluyen artículos que contemplan medidas 

de seguridad para los ciclistas, motociclistas, peatones e incluso escolares. "Es con carácter 
preventivo, todo el reglamento, toda su publicación, todos los antecedentes que éste tiene 

es con carácter netamente preventivo tanto para los peatones, escolares y para los 
conductores", dijo. (Aldo Miguel, digital) 
http://www.oem.com.mx/esto/notas/n3072068.htm  

 
HERALDO 

• Armando Prida, también en el negocio del metrobús 
El empresario consentido del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, Armando Prida Huerta, 
nuevamente se verá beneficiado con otro millonario negocio que no tiene nada que ver con 

su oficio de impresor, ahora recién incursionado en la construcción será a través del 

http://www.ngpuebla.com/puebla/60330repara-pcm-7-alarmas-destruidas-por-vandalismo#.UfjYnOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/60330repara-pcm-7-alarmas-destruidas-por-vandalismo#.UfjYnOWv5KY
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metrobús como pueda participar en la construcción de la segunda línea del metrobús en 
Puebla, que abarcará toda la avenida 11 Norte-Sur. De acuerdo a la columnista de 

Vanguardia Política, Adriana Moreno Cordero, Prida Huerta presume a los cuatro vientos no 
sólo su cercanía con Moreno Valle Rosas sino también su reciente asociación con el grupo 
INDI, que comanda Manuel Muñozcano. (Redacción)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-31/portada/armando-prida-tambien-en-el-
negocio-del-metrobus 

 
HERALDO  
• Normal que falle rueda, por eso es gratis: Mario Riestra 

Justifica líder del Congreso estatal, Mario Riestra Piña, fallas en la llamada Estrella de Puebla, 
y deslinda al gobierno estatal de registrar los primeros lugares en materia de pobreza, ya 

que las políticas de combate a este mal necesitan tiempo para verse reflejada en la 
economía de las familias poblanas, señaló. En entrevista, el también coordinador de los 
diputados panistas consideró que la falla de la rueda de la fortuna es completamente natural 

debido a que la llamada Estrella de Puebla aún se encuentra en fase de pruebas y ajustes. 
“Lo que sucedió ayer me parece absolutamente natural, es una obra de ingeniería tan 

grande en donde todavía estamos en una fase de ajuste, por ello todavía no se está 
cobrando”, justificó el legislador. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-31/portada/normal-que-falle-rueda-por-eso-

es-gratis-mario-riestra 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Viable pero con repercusiones el Programa 'Hoy no Circula' en Puebla 

En Puebla es viable la implementación del programa Hoy no circula; sin embargo, más que 
beneficios, podría tener repercusiones negativas al medio ambiente, opinó la catedrática del 
Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Talia González Cacho. 

Hace un par de días se dio a conocer que en Puebla y otros sitios del país como Morelos, 
Tlaxcala, Estado de México se podría implementar este tipo de acciones para disminuir el 

impacto ambiental provocado por el uso de vehículos. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/53295  

 
PUEBLA ON LINE 

• Estrella de Puebla volverá a funcionar el jueves 1 de agosto 
La Estrella de Puebla reanuda operaciones para el disfrute de los miles de vacacionistas y 
poblanos a partir de  las 11:00 horas del jueves 1 de agosto, el periodo de gratuidad se 

amplía hasta el próximo domingo 4. Después de una revisión generalizada se confirmó que 
no hubo mayor falla que la dada a conocer en principio. Se realizó una revisión detallada de 

los protocolos que garantizan la seguridad e integridad de los usuarios. El reporte de  los 
técnicos establece que el lunes aproximadamente a las 16:10 horas, el tablero de control de 
la Estrella de Puebla identificó una falla, que acorde con los protocolos de seguridad derivó 

en la suspensión  del servicio. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42788:estrella-de-

puebla-volver%C3%A1-a-funcionar-el-jueves-1-de-agosto&Itemid=125 
 
RETO DIARIO 

• Normal incidente en Rueda de Observación, es periodo de prueba: Riestra 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-31/portada/armando-prida-tambien-en-el-negocio-del-metrobus
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-31/portada/armando-prida-tambien-en-el-negocio-del-metrobus
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El coordinador de la bancada panista, Mario Riestra Piña, consideró que la falla técnica que 
sufrió la Rueda de Observación el pasado lunes fue normal, pues este periodo, dijo, es de 

prueba. “Lo que sucedió ayer (lunes) me parece algo absolutamente natural en una obra de 
ingeniería tan grande, en donde aún se está en una fase de ajuste. Seguramente, el servicio 
se regularizará, por ello, en estos momentos no se está cobrando”, expresó. Consideró que 

pese a este incidente la “Estrella de Puebla” será un detonante para atraer el turismo en la 
capital poblana y los beneficios son superiores a la inversión efectuada para instalarla. 

(Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49191&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Normal-incidente-en-Rueda-de-Observacion,-es-periodo-de-prueba:-Riestra 

 
NG PUEBLA 

• Promete Gali trabajar con Antorcha 
Con el objetivo de llegar a todos los sectores y trabajar de la mano, José Antonio Gali Fayad, 
presidente electo indicó que trabajará de manera intensa con la organización Antorcha 

Campesina para lograr que se puedan brindar los apoyos necesarios durante la próxima 
administración. “Yo trabajé intensamente con Antorcha Campesina”, al referir que desde el 

gobierno del Estado trabajo de la mano con ellos para consolidar obras de gran impacto en 
sus colonias y sobre todo para que cuenten con una mejor calidad de vida. (Gabriela García 
Guzmán)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/60355promete-gali-trabajar-con-antorcha#.UfjX5OWv5KY 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

Javier López Díaz 
Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM 
 

 
• Ya apareció esta jovencita extraviada el Domingo que le presentamos ayer paso 2 días 

en la CAPU ayer una persona en la red reporto que estaba ante esta jovencita en la CAPU 
enlazaron con la mama fue para aya y la encontró esta niña tiene 20 años y problemas 
mentales. 

• En este mes de Agosto continuara la canícula no quiere decir que deje de llover pero 
no es con la misma intensidad de Julio. 

• Ayer cerca de las 10 de la noche un boletín informativo daba cuenta de que este 
servicio va a volver a funcionar el jueves. 
• Hoy se llevara acaba la presentación de la foto multa. 

• Detectan 90 hundimientos en la zona metropolitana dice el Ayuntamiento de Puebla. 
• La comuna informa también que dañan las lluvias 4 alarmas pluviales vándalos 

destruyen 6 mas. 
• Puebla presente en el Festival Cervantino. 
 

 
Carlos Martín Huerta 

Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM 
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• Y habrá actividades culturales y recreativas en el zócalo de la ciudad organizadas por 
el gobierno municipal para este miércoles habrá presentaciones, evento gratuito, familiar y 

para todos los turistas en Puebla, muchas actividades durante esta semana.  
• La Estrella de Puebla reanudará operaciones a partir del jueves 1 agosto y continuará 
gratuita hasta el domingo, lleve a la familia a que recorra el campo.  

• Empresarios lamentan lo que ocurrió con la rueda de observación, así lo dijo el 
presidente del COE, Sergio Curro.  

• El ayuntamiento de Puebla puso en marcha la segunda etapa de la brigada urbana que 
tiene el objetivo de rescatar colonias y juntas auxiliares en donde grupo de vándalos 
pusieron grafittis y dañan la imagen de la ciudad.  

• La última temporada de lluvias dejó cuatro alarmas hidrológicas dañadas, finalmente 
las autoridades ya están actuando para arreglarlas.  

• La ST mantiene negociaciones con los permisionarios para una posible ampliación del 
horario del transporte público.  
• El gobierno municipal de Puebla le dio la bienvenida a dos delegaciones, de China y de 

EU para fortalecer relaciones y promover proyectos económicos y comerciales, así como 
fomentar el intercambio bilateral y también la cooperación.  

• Puebla ocupa el cuarto lugar nacional en materia ambiental pero el nivel de 
cumplimiento de las normas es del 59%, se dio a conocer en el marco de la presentación del 
libro de lo Insostenible a lo Sostenible. 

 
Enrique Montero Ponce  

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM  
• Rebasada la capacidad del Ayuntamiento de Puebla para reparar calles admite Miguel 

Ángel Macip Director de Obras se reportan hasta 150 baches diarios. 
• Empresarios cuestionan que Diputados y Regidores integren el equipo de transición de 
Tony Gali les distrae de otras obligaciones sostuvo su Presidente Sergio Curro. 

• Como invitada de honor en el Festival Internacional Cervantino por Puebla participaran 
950 artistas se difundirá la riqueza cultural y también su proceso de modernidad explico 

Moisés Rosas Titular del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes. 
 
ABC Radio Leticia Montagner  

Inicia: 6:00 AM / 1280 AM 
• Esta falla que sufrió la “estrella de Puebla” afecta su imagen, indico el Consejo de 

Organismos Empresariales (COE), a través de su presidente, dijo que el director de 
protección civil debe dar una revisión continua a la rueda de la fortuna. 
• Por su parte la bancada del PRI en el Congreso, solicito una investigación a la 

Secretaría de Transporte, tras las fallas técnicas de la rueda de la fortuna, el diputado 
Gerardo Mejia, dijo que es una vergüenza que una inversión tan costosa ponga en riesgo la 

seguridad de las personas. 
• La implementación del programa “hoy no circula” en Puebla, debe estar bien 
sustentado, esto lo dijo especialista ambiental de la Upaep, Flores Quijano, quien agrego que 

los niveles de contaminación en la entidad no se comparan con los registrados en el DF. 
También indico que se debe medir todo tipo de contaminaciones del transporte público para 

brindar un mejor servicio y así evitar la contaminación en Puebla. 
• La “huella táctil” que se instaló en el primer cuadro de la ciudad ha sufrido 
desprendimiento en al menos mil metros lineales, esto lo señalo el Secretario de Obra 
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Pública en el Ayuntamiento, Felipe Velásquez, al indicar que serán reparadas debido a que 
generan confusión a los invidentes. 

• El Consejo de Organismos Empresariales (COE), critico que diputados y regidores 
estén integrados al equipo de transición del presidente municipal electo, Antonio Gali Fayad. 
El presidente del organismo, dijo que estos funcionarios no pueden ser “juez y parte” en la 

aprobación de temas de interés para el municipio. 
• El ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaria de Desarrollo Económico y 

Turismo, recibió delegaciones provenientes de China y Estados Unidos, con el fin de 
fortalecer la relación entre las ciudades. Esta visita con el presidente para reafirmar el 
acuerdo de hermanamiento del año pasado. 

• El director del Instituto municipal de la Juventud, Emmanuel Torres, pidió a la próxima 
administración municipal continuar con los trabajos de la dependencia a fin de beneficiar al 

sector productivo y alejarlos de los vicios. 
• Comerciante del mercado “La Curva”, tuvieron una disputa por espacios y al lugar 
llegaron elementos de la seguridad publica municipal para resguardar la zona, sin embargo, 

no hubo necesidad de detener a nadie. 
 

Iván Mercado 
Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM 
• El 40 por ciento de las 43 alarmas colocadas en la ciudad de Puebla en zonas cercanas 

a ríos y barrancas han sido afectadas por actos vandálicos, por lo que han tenido que ser 
reparadas por el departamento de Apoyo y Restablecimiento de Protección Civil Municipal a 

cargo de Alicia Yáñez Gómez. Asimismo en conferencia de medios expresó que la comuna a 
través de su departamento a cargo ha reparado alarmas y han fabricado otras, en las cuales 

invirtieron mil 500 pesos en cada una. 
• Durante el periodo vacacional aumentan los grafitis en las juntas auxiliares un 10 por 
ciento, así lo dio a conocer el Jefe del Departamento de Bienestar del Instituto Municipal de 

la Juventud, Julio Cesar Espinosa Núñez. Lo anterior lo mencionó al realizar un recorrido por 
la Unidad Habitacional la Rosa, en donde rescataron una cancha deportiva, en donde los 

jóvenes puedan hacer deporte todos los días. 
• Puebla participará como estado invitado en la edición 41 del Festival Internacional 
Cervantino 2013 que se llevará a cabo del 9 al 27 de octubre, en un comunicado se informó 

que el secretario ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla, Moisés 
Rosas Silva agradeció a nombre del gobernador Rafael Moreno Valle, la invitación y agregó 

que se contará con la presencia de 950 artistas, agregando que es de gran satisfacción y 
orgullo participar en el Cervantino pues este foro ocupa un lugar destacado en la cultura de 
México y el mundo 

• La Estrella de Puebla reanuda operaciones para el disfrute de los miles de 
vacacionistas y poblanos a partir de  las 11:00 horas del jueves 1 de agosto, el periodo de 

gratuidad se amplía hasta el próximo domingo 4. Después de una revisión generalizada se 
confirmó que no hubo mayor falla que la dada a conocer en principio. Se realizó una revisión 
detallada de los protocolos que garantizan la seguridad e integridad de los usuarios 

  
Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz 

Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7 
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• Se viene abajo un espectacular en la recta a Cholula, ambos carriles de la vialidad 
quedan bloqueados por la estructura, no hay lesionados.  

• Muere un hombre al ser atropellado en el crucero del bulevar Norte y la 15 de Mayo, 
una unidad del transporte público lo arrolla mientras vendía lapiceros. 
 

Carolina Gil/Gabriel Alatriste 
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla  

• Ensamblar alarmas para monitorear el nivel de agua de ríos y barrancas es una 
medida que podría generar ahorros al Municipio hasta del 90% sin embargo solo se ha 
ensamblado 1. 

• Y con la intención de mejorar la imagen urbana de parques y espacios destinados a 
jóvenes brigada urbana busca borrar grafittis y pintar algunos murales. 

• La Feria de Regreso a Clases que se lleva acabo en el Instituto Poblano de la Juventud 
concentra distintos distribuidores de útiles escolares uniformes mochilas y mucho mas la 
presenta hasta el próximo 3 de Agosto. 

• SUMA cuenta con equipo especializado para ultrasonido mismo que permite realizar 
distintos tipos de diagnostico. 

• Continua la colecta de maíz en vías del tren esto en San Pablo Xochimihuacan después 
de que el pasado lunes unos sujetos abrieron las compuertas de los vagones donde se 
transportaba. 

 
VERTICE 102.1 FM Patricia Estrada 

Inicia: 6:30 AM / 102.1 FM 
• La elección retraso construcción de aulas en Cholula. 

• Ayuntamiento emprende programa contra graffiti vandálico. 
• Legisladores piden el buen funcionamiento de la “estrella de Puebla”.  
• La mega rueda inicia operaciones mañana 1  de agosto y el servicio es gratuitito hasta 

el próximo domingo. 
• La entidad se lanza a la conquista del “festival Cervantino 2013” 

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

EL SOL DE PUEBLA  
• A un paso de las candidaturas independientes 

La Comisión de Gobernación del Congreso del Estado aprobó este martes el dictamen para 
reformar la Constitución local con el objetivo de permitir las candidaturas independientes y 
se estableció un plazo de 120 días para reformar el Código de Instituciones y Procesos 

Electorales del Estado de Puebla (COIPEP).  Por lo pronto, el dictamen que será puesto a 
consideración del pleno este miércoles permite a cualquier ciudadano participar como 

candidato para buscar un puesto de elección popular en el próximo proceso electoral, para lo 
cual se reformará el Artículo 4 del ordenamiento local. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3072063.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

• En capilla 25 ex servidores 
En menos de tres horas, la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado (ASE) 
dictaminó 191 cuentas públicas correspondientes al rezago del 200 por ciento de la cuenta 

pública 2011, 25 de las cuales, representan inicio de determinación de responsabilidades por 
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un monto de 809 millones de pesos y 20 de estos corresponden a procedimientos contra ex 
ediles. De las cuentas públicas que implicarán el inicio de un procedimiento administrativo, 

destaca la de Raúl Velázquez García, ex director del otrora Sistema de Comunicación del 
Estado de Puebla, hoy Puebla TV, por un monto de 17 millones 326 mil pesos. (Efraín Núñez, 
digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3072061.htm  
 

HERALDO 
• Si no puede combatir pobreza que renuncie: PRI 
El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, no tiene un plan para combatir la 

pobreza y debe cumplir con su promesa de renunciar a su cargo, al no erradicar la pobreza 
en la entidad y priorizar obras ostentosas y de relumbrón, coincidieron los legisladores del 

Revolucionario Institucional (PRI) y Movimiento Ciudadano, Gerardo Mejía Ramírez y Jorge 
Luis Blancarte Morales, respectivamente. Entrevistados por separado, en cuanto a las cifras 
del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) en las que 

se ubica a Puebla en el tercer lugar en pobreza en el ámbito nacional, los legisladores 
recordaron que al inicio de su campaña, Moreno Valle Rosas se comprometió entre otras 

cosas a erradicar la pobreza y que de lo contrario renunciaría a su cargo, “Cumplo o me 
voy”, sentenció en ese momento. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-31/portada/si-no-puede-combatir-pobreza-

que-renuncie-pri 
 

HERALDO 
• Miseria e inseguridad no perturban vacaciones del gobernador 

¿Qué lugar habrá elegido el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para vacacionar? ¿Cuánto 
se gastará en las tiendas más caras que visitará en este verano? Le quitará el sueño acaso 
que a escasos meses de que se acabe el periodo para que se cumpla su frase de “cumplo o 

me voy”, las cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
revelen que la realidad en Puebla se reduce a obras suntuosas y sin impacto social, como las 

oficinas para burócratas en una zona de ricos (CIS) o la ruedota, que además de representar 
un gasto excesivo ya puso en riesgo a los usuarios al quedarse parada por casi una hora 
debido a “fallas mecánicas”. Que su promesa de combatir la pobreza en el estado no sólo no 

se cumplió sino que los índices crecieron en más de tres puntos porcentuales en dos años de 
gobierno. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-31/portada/miseria-e-inseguridad-no-
perturban-vacaciones-del-gobernador 
 

SINTESIS 
• Diputados dictaminan 199 cuentas públicas 

La Comisión Inspectora dictaminó 199 cuentas públicas del mismo número de sujetos 
obligados, de las cuales 174 fueron aprobadas y a otras 25 se les iniciará un procedimiento 
de determinación de responsabilidades por presuntas irregularidades al daño patrimonial de 

los poblanos y por deficiencias administrativas. El presidente de la Comisión, Jesús Zaldívar 
Benavides, informó que el Congreso local votará la propuesta para dictaminar la aprobación 

de 174 cuentas públicas, o en su caso, iniciar el procedimiento administrativo de 
determinación de responsabilidades. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/66909/diputados-dictaminan-199-cuentas-publicas/puebla 
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SINTESIS 
• Entrega SEDATU recursos económicos 

El delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), José 
Lorenzo Rivera Sosa, entregó 8 millones 414 mil 130 pesos para 46 proyectos de giro 
agrícola, pecuario, comercio y servicios. Del listado, 21 son para el fondo de Apoyo o 

Proyectos Productivos en Núcleos Agrarios (FAPPA), y 25 corresponden al Programa de la 
Mujer en el Sector Agrario (PROMUSAG). En conferencia de prensa, el funcionario federal 

reiteró el compromiso del presidente de Enrique Peña Nieto, para impulsar el sector agrario, 
por lo que pidió a los productores hacer buen uso de los recursos y que desarrolle proyectos 
exitosos. (Claudia Aguilar)  

http://sintesis.mx/articulos/66904/entrega-sedatu-recursos-economicos/puebla 
 

SINTESIS 
• Aprobaría Congreso líneas de crédito 
Por acuerdo de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público, este miércoles se someterá 

ante el pleno del Congreso local la aprobación de líneas de crédito para Tehuacán y 
Tlachichuca, que en conjunto suman  78 millones de pesos y serán pagadas hasta en un 

periodo de 15 años. El presidente de esta Comisión, José Antonio Gali López, precisó que 
referente a Tehuacán, se aprobará un empréstito por 41 millones 250 mil pesos, los cuales 
serán destinados a una universidad a distancia, así como un centro de salud para el 

municipio. El crédito se pagará en un plazo máximo de 5 años y aún no se define la 
institución bancaria en la que se va a solicitar. (Verónica de la Luz)  

http://sintesis.mx/articulos/66900/aprobaria-congreso-lineas-de-credito-/puebla 
 

SINTESIS 
• Defienden diputados a administración estatal por cifras de Coneval 
Ante los resultados del Coneval, que colocaron a Puebla como el tercer estado más pobre del 

país, los coordinadores de las bancadas del PAN y Panal en el Congreso del estado, Mario 
Riestra Piña y Guillermo Aréchiga Santamaría, defendieron las políticas públicas del gobierno 

estatal y consideraron que la situación no es específica de la entidad, sino una cuestión 
nacional e internacional. En entrevista, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política, Mario Riestra Piña dijo que algunas políticas públicas requieren un periodo amplio de 

maduración y entrega de resultados, por lo que consideró en un futuro podría haber cifras 
que muestren el impacto de los proyectos en materia de desarrollo social. (Verónica de la 

Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/66898/defienden-diputados-a-administracion-estatal-por-cifras-
de-coneval/puebla 

 
INTOLERANCIA 

• En Puebla se triplican casos de Dengue 
Los casos de dengue en Puebla se han triplicado de un año para el otro, lo que mantiene la 
alerta en distintos municipios, sobre todo en la Mixteca poblana, donde se han registrado 

presuntamente tres muertes. Según información de la Dirección General de Epidemiología de 
la Secretaría de Salud (SSA) federal, se han confirmado 454 casos en todo Puebla, pero 

existen por lo menos mil 501 enfermos probables. Esta situación mantiene al estado en la 
séptima entidad de todo el país con más casos de esta enfermedad que se contagia por 
piquete de mosquito en el estudio al 22 de julio pasado, por lo que las cifras pudieron haber 

aumentado. (Jorge Castillo) 
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111299 
 

INTOLERANCIA 
• Récord legislativo; un dictamen por minuto 
Los integrantes de la Comisión Inspectora dictaminaron 190 cuentas públicas —de las cuales 

25 corresponden al inicio de procedimiento de responsabilidades— en tan sólo 190 minutos, 
lo que equivale a que la revisión de cada auditoría se efectúo en un minuto. De acuerdo con 

la información obtenida, la anterior Legislatura tenía el récord de más cuentas públicas 
dictaminadas en un sólo día para que pasaran al pleno, y era de 80, aunque el tiempo fue 
casi de 10 horas. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111291 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Aprueban dos reformas a RMV para reestructurar organismos 
Los diputados aprobaron en comisiones dos iniciativas de reforma presentadas por el 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que reestructurarán a la Coordinación Estatal de 
Asuntos Internacionales y de Apoyo a Migrantes Poblanos, así como al Consejo Estatal para 

la Cultura y las Artes. Una de las enmiendas concede a la Coordinación Estatal de Asuntos 
Internacionales la obligación de “desarrollar la agenda internacional del gobierno del estado, 
proponiendo la realización de visitas oficiales al extranjero y de visitas de instituciones 

públicas o privadas de carácter internacional a la entidad”. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/31/aprueban-dos-reformas-a-rmv-para-

reestructurar-organismos/  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   
• Propone Inspectora procedimiento sancionador contra ex funcionario marinista 
La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado propuso iniciar un procedimiento 

administrativo para la determinación de responsabilidades contra el ex funcionario marinista 
Raúl Velázquez García, a quien se le acusa de malversar 17 millones de pesos en su paso por 

el Sistema de Información y Comunicación del Estado de Puebla (Sicom), actualmente 
denominado Puebla TV. El presidente del órgano legislativo, el panista Jesús Zaldívar 
Benavides, rechazó que el procedimiento respondiera a una venganza de Acción Nacional 

contra el ex funcionario. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/31/propone-inspectora-procedimiento-

sancionador-contra-ex-funcionario-marinista/  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Dictaminan diputados reforma a favor de las candidaturas independientes 
La Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso local aprobó la reforma 

constitucional que permitirá el registro de candidaturas independientes en los procesos 
electorales, gracias a lo cual los ciudadanos ya no necesitarán el respaldo de un partido 
político para disputar un cargo de elección popular. El tema abrió la discusión entre los 

diputados sobre los requisitos que deberán cumplir los ciudadanos para participar como 
abanderados bajo esa figura. Mientras la bancada del Panal propone exigir un respaldo de 2 

por ciento de padrón electoral, la panista Josefina Buxadé Castelán sugirió elevar el requisito 
a 5 por ciento. (Mónica Camacho) 
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http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/31/dictaminan-diputados-reforma-a-favor-
de-las-candidaturas-independientes/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   
• Arranca análisis de cuentas públicas rezagadas en el Congreso 

La Comisión Inspectora de la Auditoria Superior del Estado inició la revisión de poco más de 
100 cuentas públicas del ejercicio 2011 que posiblemente dictaminará este día para turnarlas 

al pleno del Congreso mañana. Los integrantes de Este órgano legislativo encabezarán en 
unos momentos una rueda de prensa para informar el avance de la revisión. Con los trabajos 
de este día la Comisión Inspectora pretende reducir el rezago de cuentas públicas que 

enfrenta, ya que tiene pendientes la dictaminación  de aproximadamente mil documentos de 
comprobación de gasto de ayuntamientos, entidades paraestatales y paramunicipales, así 

como órganos autónomos correspondiente a los años 2011 y 2012. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/30/arranca-analisis-de-cuentas-publicas-
rezagadas-en-el-congreso/  

 
MILENIO  

• Desvía exdirector de SICOM 17.3 mdp: ASE  
La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior del Estado (ASE) aprobó iniciar proceso de 
responsabilidades en contra de sujetos de revisión, entre ellos se encuentra el exdirector del 

SICOM, Raúl Velázquez García, quien no comprobó 17 millones 326 mil 655 pesos de su 
cuenta pública. La Inspectora aprobó 191 dictámenes, los cuales serán puestos a 

consideración del Pleno. Velázquez García habría incurrido en un presunto desvío de recursos 
al no comprobar los 17.3 millones de pesos de su cuenta pública que corresponde al periodo 

del 10 de febrero al 15 de julio de 2010, lapso en el que fungió como encargado de despacho 
del organismo, que actualmente se denomina “Puebla TV”. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7aa740eef812f6823b55de2b9441ab7c  

 
MILENIO  

• Incluyen candidaturas independientes para elecciones del 2018 
La Comisión de Gobernación del Congreso del Estado aprobó reformas constitucionales para 
incluir las candidaturas independientes en las elecciones del 2018; sin embargo diputados 

del PRI y Movimiento Ciudadanos pidieron poner candados para evitar que los ciudadanos 
puedan ser postulados en candidatura común por los partidos políticos. La reforma a los 

artículos 3, 4 y 20 de la Constitución local que apruebe este miércoles el Pleno tendrá que 
ser avalada por la mayoría de los 217 ayuntamientos, por lo que en un periodo de 120 días 
iniciarán las modificaciones al Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado 

(Coipep) para reglamentar la nueva figura de candidatura. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7aa740eef812f6823b55de2b9440cf88   

 
MILENIO  
• Protegerán información personal de funcionarios 

La presidenta de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, Josefina Buxadé 
Castelán, admitió que los registros de los militantes de partidos políticos, así como los 

padrones públicos de beneficiarios de programas estatales, estarán protegidos por la nueva 
Ley de Datos Personales que será aprobada por el Pleno este miércoles. El dictamen 
aprobado en comisiones protege los datos personales de los ciudadanos que están en 
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posesión de las dependencias públicas, especialmente aquellos relacionados con la salud y 
las preferencias sexuales de las personas. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7aa740eef812f6823b55de2b94411e58  
 
E-CONSULTA 

• Congreso local, entre las diez legislaturas con menos días de trabajo 
El investigador de la Maestría en Ciencias Políticas de la Benemérita Universidad Autónoma 

de Puebla (BUAP), Paulino Arellanes Jiménez, resaltó que el Congreso local se encuentra 
entre las 10 legislaturas con menos días de sesiones ordinarias. Resaltó que, actualmente, 
los legisladores están 208 días en periodo de sesiones, por lo que se encuentran en el lugar 

26 a nivel nacional en relación con los días de trabajo. El especialista calificó como positiva la 
iniciativa para aumentar los periodos ordinarios del Congreso del Estado, ya que existen 

muchas propuestas que no se han logrado legitimar y hay otras tantas que no se han 
discutido. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-30/politica/congreso-local-entre-las-diez-

legislaturas-con-menos-dias-de-trabajo 
 

E-CONSULTA 
• Titular de sección 1 del SNTSS minimiza protestas en su contra 
Al asegurar que el proceso de elección en la sección 1 del Sindicato Nacional de Trabajadores 

del Seguro Social (SNTSS) fue legal y que sólo están a la espera de que se les otorgue la 
toma de nota, el secretario electo, Francisco Javier Torres Zenteno, minimizó las protestas 

que se han presentado en los últimos días. Esto al asegurar que Felipe Meza Texis, quien ha 
encabezado las protestas, es un "oportunista" que se encuentra inhabilitado y por ello no 

puede ejercer ciertas funciones en el organismo. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-30/sociedad/titular-de-seccion-1-del-sntss-
minimiza-protestas-en-su-contra 

 
PERIODICO DIGITAL 

• Congreso aprueba crédito, donación de predio y reforma al CECA 
El Congreso de Puebla en comisiones dio su aval para que los municipios de Tlachichuca y 
Tehuacán adquieran dos líneas de crédito, la donación de un predio al Poder Judicial de la 

Federación y una reforma a la Ley del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla. 
El presidente de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público, Antonio Gali López, informó 

que los diputados que integran este grupo colegiado dieron su aval para que el municipio de 
Tlachichuca adquiera un crédito por 37 millones 80 mil pesos a un plazo de 15 años. (Julio 
Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_aprueba_credito_donacion_de_predio_y_refo
rma_al_ceca#.UfhN1uU2VRs 

 
PERIODICO DIGITAL 
• Mario Riestra Piña minimizó los resultados presentados por el Coneval 

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso, Mario Riestra 
Piña, minimizó los resultados presentados por el Consejo Nacional de Evaluación de las 

Políticas de Desarrollo Social (Coneval) y rechazó que hayan fallado las políticas públicas del 
gobierno del estado en el combate a la pobreza. En entrevista afirmó que en los primeros 
dos años de la administración del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, se han sentado las 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-30/politica/congreso-local-entre-las-diez-legislaturas-con-menos-dias-de-trabajo
http://www.e-consulta.com/nota/2013-07-30/politica/congreso-local-entre-las-diez-legislaturas-con-menos-dias-de-trabajo
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bases para el combate a la pobreza y esto ha quedado demostrado en las grandes 
inversiones hechas en infraestructura hospitalaria y de beneficio social. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/mario_riestra_pina_minimizo_los_resultados_presenta
dos_por_el_coneval#.UfhPCOU2VRs 
 

PERIODICO DIGITAL 
• Comisión inspectora aprueba 174 cuentas públicas 

Diputados integrantes de la Comisión Inspectora del Congreso aprobaron 174 cuentas 
públicas e iniciaron un Proceso Administrativo de Determinación de Responsabilidades en 
contra de 25 sujetos de revisión por no solventar observaciones por 809 millones de pesos 

entre los que se encuentra el Sistema de Información y Comunicación del Estado (SICOM). 
El presidente de este grupo colegiado, Jesús Zaldívar Benavides, informó que en la última 

sesión de esta comisión correspondiente al segundo periodo revisaron 199 dictámenes de 
ayuntamientos y organismos descentralizados correspondientes a los últimos 45 días del 
ejercicio fiscal 2011. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/comision_inspectora_aprueba_174_cuentas_publicas#.
UfhPPOU2VRs 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 
• Distribuyen 8.4 mdp para proyectos agrícolas en Puebla 

La Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (SEDATU), distribuyó esta tarde 8.4 
millones de pesos a grupos de beneficiarios que representan 46 proyectos. En conferencia de 

prensa, José Lorenzo Rivera Sosa, delegado de la SEDATU, dijo que los recursos son 
distribuidos a través de los programas FAPPA y PROMUSAG. Los proyectos que se apoyan 

son relacionados al campo, pecuario, comercio y servicios. Rivera Sosa señaló que hasta 
momento han llegado a la dependencia alrededor de tres mil, pero de esa cantidad solo 
podrían tener viabilidad el 5 %. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinfo
rmativa/53299 

 
PUEBLA ON LINE 
• PRI exige explicación sobre aumento de número de pobres en Puebla 

Los integrantes del grupo Legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pedirán 
una explicación al gobierno del estado sobre los resultados de la evaluación que presentó el 

Consejo Nacional de evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y que ubica al 
estado de Puebla como la tercera entidad con el mayor número de pobres. Este miércoles, 
durante la última sesión del actual periodo ordinario manifestaran su preocupación respecto 

de las cifras que se dieron a conocer al inicio de la presente semana y que establecen que 
Puebla se encuentra dentro de las entidades con mayor porcentajes de pobres, luego de que 

el 64.5 por ciento de los ciudadanos se encuentran en el rango de pobreza. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42769:pri-exige-
explicaci%C3%B3n-sobre-aumento-de-n%C3%BAmero-de-pobres-en-puebla&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

• Aprueban candidaturas independientes de partidos para elección de 2018 en Puebla 
La Comisión de Gobernación del Congreso de Puebla aprobó  por unanimidad una reforma 
electoral para que en 2018 puedan participar en las elecciones candidatos ciudadanos sin 

necesidad de que los postule un partido político. Se tiene previsto que las modificaciones a la 

http://periodicodigital.com.mx/notas/mario_riestra_pina_minimizo_los_resultados_presentados_por_el_coneval#.UfhPCOU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/mario_riestra_pina_minimizo_los_resultados_presentados_por_el_coneval#.UfhPCOU2VRs
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Constitución local  sean avaladas por el pleno en la sesión de este jueves. La reforma 
constitucional que propusieron los 7 grupos parlamentarios que conforman la Junta de 

Gobierno en el legislativo local, tiene que ser enviada a los ayuntamientos para sea avalada 
por al menos 110 de los 217. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42787:aprueban-

candidaturas-independientes-de-partidos-para-elecci%C3%B3n-de-2018-en-
puebla&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 
• Inician procedimientos administrativos contra 25 alcaldes y ex funcionarios de Puebla 

La Comisión Inspectora inició 25 procedimientos de responsabilidades por cuentas públicas 
de los ejercicios 2010 y 2011,  entre las cuales destaca la del Sistema de Información y  

Comunicación (Sicom) durante el gobierno de Mario Marín Torres, cuyo titular fue Raúl 
Velázquez  García, y a quien se le imputa un gasto irregular  por un monto de 17 millones de 
pesos. En la sesión de la Comisión realizada en las instalaciones de la Auditoria Superior del 

Estado (ASE), los legisladores aprobaron 174 cuentas públicas del ejercicio fiscal 2011. 
(Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42786:inician-
procedimientos-administrativos-contra-25-alcaldes-y-ex-funcionarios-de-puebla&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 
• Buxadé y Blancarte defienden candados para candidatos ciudadanos 

Los diputados locales de Puebla, Josefina Buxadé (PAN)  y Jorge Luis Blancarte (MC), 
avalaron que para el registro de candidaturas independientes  se exija un 5  por ciento de 

apoyo del padrón electoral y no del 2 por ciento que se aplica en otros estados, afirmaron en 
entrevistas por separado. Blancarte señaló que se debe fortalecer a los partidos políticos y 
no sólo a los ciudadanos de aquí que pida un umbral alto para que éstos últimos puedan 

participar de manera independiente, es decir, sin necesidad de que lo avalen las siglas de un 
instituto político. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42785:buxad%C3%
A9-y-blancarte-defienden-candados-para-candidatos-ciudadanos&Itemid=126 
 

RETO DIARIO 
• Congreso va contra 25 ex alcaldes por no comprobar sus recursos 

La Comisión Inspectora aprobó iniciar las determinaciones de responsabilidades de 25 
sujetos por no comprobar recursos. Principalmente, son casos de ex presidentes municipales 
que a los cierres de sus trienios en los últimos 45 días tuvieron deficiencias en sus cuentas 

públicas. El presidente de la comisión, el panista, Jesús Zaldívar Benavides, informó que los 
recursos que no pudieron comprobar fueron por más de 809 millones de pesos, y el caso 

más alarmante por el monto fue del ex munícipe de Tlachichuca, Ramiro González Vieyra, 
quien no acreditó en el ejercicio 2010, 259 millones, 830 mil pesos. (Agustín Hernández 
Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49190&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Congreso-va-contra-25-ex-alcaldes-por-no-comprobar-sus-recursos 

 
RETO DIARIO 
• Capacitan a ejidos con aserraderos en la Sierra Norte para acceder a otros mercados 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42786:inician-procedimientos-administrativos-contra-25-alcaldes-y-ex-funcionarios-de-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42786:inician-procedimientos-administrativos-contra-25-alcaldes-y-ex-funcionarios-de-puebla&Itemid=126
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En el Aserradero del Ejido Peñuelas Pueblo Nuevo, municipio de Chignahuapan se realiza el 
“Curso Taller de mejores prácticas de asierre” financiado e impartido por personal del Global 

Enviroment Found (GEF) en coordinación con la Gerencia Estatal de la Comisión Nacional 
Forestal (CONAFOR) en Puebla. El taller forma parte del proyecto “Biodiversidad en bosques 
de producción y mercados certificados” que se enfoca en tres ejes que contemplan la 

certificación de buen manejo de los bosques, las mejores prácticas de conservación a la 
biodiversidad y mercados certificados. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49186&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Capacitan-a-ejidos-con-aserraderos-en-la-Sierra-Norte-para-acceder-a-otros-
mercados 

 
RETO DIARIO 

• Campesinos de Puebla reciben información y beneficios de Sedesol 
Representantes del Congreso Agrario Permanente Poblano -CAPP- integrada por las 
agrupaciones: El Barzón Poblano, Confederación Agrarista Mexicana, CAM, Confederación 

Nacional Campesina, CNC, CCC, CCIOAC, CCI, CODUC, UFIC, sostuvieron una reunión de 
trabajo con el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social en Puebla, Juan Manuel Vega 

Rayet. En este contexto, informó que ha sido instruido por la Secretaria de SEDESOL, 
Rosario Robles Berlanga para hacer llegar a la gente más vulnerable y con menos 
posibilidades los diferentes programas sociales a cargo de esta dependencia federal, que 

ayudan a que los mexicanos, desde la lactancia hasta la tercera edad, mejoren sus 
condiciones de vida y bienestar. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49184&-Noticias-Puebla-En-
Segundo-Campesinos-de-Puebla-reciben-informacion-y-beneficios-de-Sedesol 

 
INFORMACION NACIONAL  
 

EL UNIVERSAL  
• Busca PRI más IVA y eliminar privilegios 

En la construcción de la reforma hacendaria, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
prevé gravar con IVA alimentos y medicinas “sin afectar los ingresos de los sectores más 
desprotegidos de la población”, además de empujar que los que más ganan paguen más 

impuestos, desaparecer los privilegios fiscales y redistribuir los subsidios entre quienes lo 
necesiten. La propuesta de reforma hacendaria priísta plantea incrementar las cargas 

tributarias de las grandes empresas, para que éstas sean justas con respecto a sus ingresos. 
Según fuentes partidistas y legislativas, la propuesta que ya se trabaja en el gobierno y que 
será defendida en el plano político por el PRI. (Ariadna García) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/busca-pri-mas-iva-y-eliminar-
privilegios-42655.html  

 
EL UNIVERSAL  
• Pemex plantea a IP contratos por 1.3 bdp 

Apoyada en tres tipos de contratos que otorgaría a la iniciativa privada, Pemex prevé 
inversiones por un billón 379 mil millones de pesos entre 2014 y 2018 para mantener 

estable la producción de crudo, elevar la producción de gas e incrementar la tasa de 
reposición de reservas probadas y posibles (3P). El director de Pemex Exploración y 
Producción (PEP), Carlos Morales Gil, reveló a empresarios la Cartera de Proyectos y 

Programa de Contratación de PEP, base sobre la cual trabajarán hasta que se defina o no 
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una probable reforma energética en el Congreso. Con esos recursos, la filial pretende 
perforar 5 mil 626 pozos; 4 mil 217 reparaciones de pozos; 58 plataformas, y 205 estaciones 

colectoras.  (Noé Cruz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/proyecta-pemex-para-la-ip-
13-bdp-42657.html  

 
EL UNIVERSAL  

• "El reto, mayor participación ciudadana en DF" 
Los Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos son un elemento eficaz para involucrar a 
la ciudadanía en las decisiones que toman las autoridades y en la mejora de sus colonias, 

afirmaron consejeros del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). Durante un foro 
organizado por EL UNIVERSAL, los consejeros electorales coincidieron en que se trata de una 

figura que aún está por consolidarse y que requiere de mayor participación por parte de los 
habitantes del Distrito Federal. Los líderes vecinales participantes en el foro reconocieron 
algunos de los beneficios que han obtenido a través de los comités, aunque también 

señalaron otros pendientes. (Phenélope Aldaz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/el-reto-mayor-participacion-

ciudadana-en-df-42659.html  
 
COLUMNAS 

 
(Contracara/Enrique Núñez) 

Promesas incumplidas 
En 2010 el entonces candidato de la coalición Compromiso por Puebla a la gubernatura 

utilizó el tema de la pobreza como una bandera política para atrapar incautos. 
Hoy, a dos años de aquellas promesas de campaña, el Coneval evidenció el abandono en que 
Moreno Valle tiene al estado, ya que, lejos de descender, los índices de pobreza se 

dispararon. 
Moreno Valle, en el cuarto eje de sus propuestas de gobierno, titula: Combate a la pobreza 

Indicadores 
A pesar de que Puebla es el octavo estado con mayor aportación al PIB nacional, es el 
tercero más pobre del país. 

De 2006 a 2008, 1.2 millones de poblanos dejaron de ser clase media y cayeron a pobreza. 
El 27% de los poblanos no tiene acceso a una alimentación adecuada y suficiente. 

Entre 2005 y 2008 el porcentaje de los poblanos sosteniendo a su familia con menos de un 
salario mínimo, paso del 10.5% al 19.1% 
Mi compromiso 

Mi propósito es combatir formalmente la pobreza y que ningún poblano vuelva a padecer 
hambre. 

Propuesta 
Crear un fondo para proyectos productivos en zona de atención prioritaria sin el rigor usual 
de las reglas de operación de los programas institucionales actuales, a fin de adaptarse 

eficazmente a la realidad de cada comunidad y con ello, generar oportunidades locales de 
empleo. 

Establecer el programa “Hambre Cero”, que consiste en la instalación de un comedor 
comunitario en cada uno de los 29 municipios de muy alta marginación del estado, 
aprovechando la infraestructura de las escuelas como espacio físico y a Diconsa como medio 

de provisión de alimentos de bajo costo. 
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Hasta aquí la propuesta. 
Como se puede comprobar, el gobernador no cumplió en lo mínimo lo que prometió. Ningún 

punto expuesto se concretó. Y, dos años después, la pobreza en Puebla se disparó ante la 
complacencia del gobierno en turno. 
Es un hecho, Moreno Valle no cumplió y hay que recordar la frase de campaña: “Si no 

cumplo, me voy”. 
¿Acaso el gobernador renunciará? 

Sin duda, ésta será otra de las promesas incumplidas.  
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2479 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
El retroceso democrático 

Un fenómeno al cual Puebla no es ajeno es el que tiene que ver con las instituciones que lo 
conforman, las cuales han dejado de ser democráticas. 
Basta con revisar lo que ha ocurrido en el periodo que he denominado “la restauración” para 

ver que, lejos de avanzar en un sistema democrático, México va en reversa, en un fenómeno 
que no es ajeno a las administraciones priistas, sino en el que también han colaborado las 

panistas. 
Luego de la derrota del PRI en 2000, el país pensó que caminaba en la democracia y en la 
construcción de instituciones. El cambio de partido en el poder daba la oportunidad y se 

vislumbraba como el momento perfecto para consolidar un sistema de equilibrios en el país. 
No obstante, no fue así. Las “concertacesiones” rompieron el esquema del tránsito 

democrático en México por el simple hecho de que los partidos políticos prefirieron 
concesiones a cambio de privilegiar el tránsito democrático del país, y entonces nació la 

política de chantaje, que permanece ante nuestros días. 
 “Qué me das y qué te doy”, es lo que prevalece hoy en el sistema político mexicano, donde, 
para constituir alguna institución, lo primero es negociar posiciones. Sea en el IFAI, en el 

IFE, en todas las comisiones, no es la capacidad lo que determina quien llega, sino quién 
negocia o qué quien apadrina. 

Esa es la realidad del sistema político mexicano, donde las “concertacesiones” son el pan de 
todos los días y una forma de gobierno que en Puebla ha tomado carta de naturalización. 
Las coaliciones son eso, el fruto de las “concertacesiones”, de las negociaciones políticas, de 

la cultura antidemocrática que en México se pensó ya se había superado, pero que la 
realidad demuestra que no así. 

Le dan el visto bueno a las independientes 
Un buen paso adelante fue el que dio el Congreso local en la aprobación de las candidaturas 
independientes. 

Es el comienzo del fin del monopolio de los partidos políticos en la vida política de Puebla. 
A pesar de haber acotado el inicio del proceso del fin del monopolio de los partidos políticos, 

el paso inicial fue bien dado, lo que viene es consolidar lo que se inició. 
Las candidaturas independientes eran una gran demanda ciudadana y son el primer paso 
hacia la consolidación de un sistema que ya no sea de partidos. 

Puebla ya dio el paso. Puebla, en la incipiente democracia de México, acaba de avanzar; el 
Congreso poblano se arriesgó y ahora hay que ver cuáles son los resultados. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2476 
 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

SSPE, tierra de por medio… ¿sólo por precaución? 
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Usted no me va a dejar mentir, la Sierra Nororiental de Puebla está que arde. Este fin de 
semana un grupo armado allanó la casa de una familia en la comunidad de Vista Hermosa 

Jalpan y asesinó a una mujer y a un hombre sólo por ocultarse para no ser asaltados, y dejó 
heridos a dos más, entre éstos a un menor de edad. Luego, en Villa Lázaro Cárdenas y en 
Hueyapan dos fueron ejecutados por hombres armados por negarse a entregar sus 

camionetas. 
Por si fuera poco, la zona de Villa Lázaro Cárdenas se ha convertido en el centro de 

operaciones de organizaciones delictivas; “levantones”, extorsiones, asaltos, robos de 
vehículos y homicidios han sido una constante, lo que ha provocado que los habitantes de 
esta zona —que comprende de Xicotepec de Juárez hasta Huauchinango— pidan que 

intervenga de lleno el gobierno del estado. 
Para acabarla de amolar, el gobierno de Puebla no sólo se ha negado a intervenir para 

controlar la situación tan caótica, sino que además, a través de la Procuraduría General de 
Justicia de Puebla (PGJP), ha ocultado toda la información sobre la inseguridad que se vive 
en la zona, por una sola razón: la incapacidad de la Policía Ministerial del Estado (PME) para 

investigar y perseguir estos delitos; en otras palabras, los han dejado totalmente aislados. 
Y si el lector preguntara dónde está el secretario de Seguridad Pública del estado, Facundo 

Rosas Rosas, un servidor le puede contestar que el martes se le vio en Huejotzingo con todo 
su ostentoso equipo de seguridad y todo su séquito de colaboradores, para participar en la 
reunión del Grupo de Coordinación Operativa Estado-Municipios para la atención de la 

“logística criminal”. 
En esta reunión, don Facundo —no el muñeco, el secretario de Seguridad Pública— destacó 

un anuncio que, dice, hizo Estados Unidos en el sentido que de Puebla es una de las mejores 
ciudades para viajar. En esta reunión también estuvieron los subsecretarios Raúl Gómez de 

la Cruz y Juan Sánchez Zarza, de Coordinación y Operación Policial y de Inteligencia e 
Investigación, respectivamente, todos ellos muy acomodaditos, “lejitos del peligro”. 
Y le comento que lejos, pero muy lejos del peligro, porque mientras los servidores públicos 

“tiran rostro” para la foto del Twitter y del Facebook, los distritos judiciales de Huauchinango 
y de Xicotepec de Juárez son escenarios de violentos crímenes y de delitos que mantienen 

aterrorizada a la población, y les comento a nuestros servidores públicos: allá también es 
Puebla y les pagan por vigilar todo el estado. 
Ya éramos muchos y parió la abuela  

Y para acabar de completar, mientras los habitantes de la zona de Huauchinango viven casi 
un “toque de queda” por la presencia de tanta delincuencia, el inspector regional de la Policía 

Ministerial del Estado, Florencio Rodríguez Vázquez, alias “La Bruja”; el agente del Ministerio 
Público adscrito a la mesa 3 investigadora, y el agente Edilberto Navarro se pusieron “hasta 
las chancas” tras ingerir considerables cantidades de bebidas embriagantes y frente a sus 

oficinas ministeriales protagonizaron un escandalazo; primero, al ponerse a discutir y, luego, 
por detonar sus armas de fuego. 

Si ésta es la policía “acreditable”, ¿a dónde se puede correr? ¿A dónde? 
Las excusas contra asaltantes de cuenta habientes 
Nada más le comento que en un sólo día el ayuntamiento de Puebla paga los desayunos, 

comidas, cenas y viáticos a 200 elementos del grupo de Protección Federal para que vigilen 
la ciudad de Puebla y presten principal atención a delitos como el robo a cuenta habientes 

que mucho ha flagelado a quienes tienen que acudir a realizar retiros de efectivo en 
instituciones bancarias. 
Ayer ocurrió otro asalto más, ahora en agravio de una mujer de la tercera edad, dos mujeres 

y un hombre le quitaron 300 mil pesos al salir del HSBC de la 2 Sur y la 43 Oriente.  
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Y la pregunta obligada: ¿Dónde están los federales que realizan recorridos por esa zona? 
¿Dónde estaba la Policía Municipal Preventiva? 

Todos estaban “paseando” en un desfile de presunta presencia policíaca. 
“Platica poblano y federal, mientras los asaltantes te ganan”, es nuevo dicho. 
Por cierto, el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, don Amadeo Larra Terrón, 

o el titular del CERI (Centro de Respuesta Inmediata), Eduardo Vázquez Rossainz, en las 
próximas horas —para salirse de nuevo por la tangente— se van a sacar de la manga una 

reunión con representantes de bancos para analizar estrategias y bla, bla, bla… puro “atole 
con el dedo”.  
Es lógico, por lo menos uno de ellos se niega a salir del presupuesto. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2475 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
Cantada, vale doble 

Ahora que Fernando Moreno Peña, (aún) delegado del CEN del PRI, se muestra tan confiado 
en recuperar parte de la dignidad tricolor para los comicios federales del 2015, habría que 

advertirle acerca del plan que ya se maquila desde alguno de los cuartos de guerra del 
morenovallismo con miras a esa competencia. 
El ex gobernador de Colima afirma, en público y en privado, que el PRI será el gran ganador 

de la próxima elección de diputados federales en Puebla debido a la necesidad del presidente 
Enrique Peña Nieto por hacerse de una cámara de diputados afín a sus intereses, en primer 

lugar, y a que los órganos electorales que comandarán esos comicios escapan al control del 
gobernador Rafael Moreno Valle, en segundo. 

Moreno Peña puede tener razón. 
De hecho, es previsible que el PRI salga victorioso en esos comicios. 
No obstante, en el partido de César Camacho Quiroz, de Ivonne Ortega Pacheco y de Moreno 

Peña no deben ser ajenos a las circunstancias que podrían envolver ese resultado. 
Si lo hacen, pasarán como inocentes, y una vez más volverán a equivocarse. 

Se comenta, sí, ya desde ahora, a poco menos de dos años de distancia, que el mandatario 
estatal no irá a la contienda con el ánimo de obtener una amplia mayoría de triunfos como lo 
hizo en las locales de este año, pero no porque no vaya a estar en condiciones de ganar, 

sino porque respetará ese objetivo presidencial de pintar de verde, blanco y rojo las curules 
de la Cámara Baja en el Congreso de la Unión. 

Oponerse a una misión electoral de esas características dinamitaría la buena relación que 
Moreno Valle ha procurado con el Presidente, y que de seguro, por aquéllas fechas, 
continuará como un tema prioritario en su agenda. 

Lo interesante viene enseguida. 
Algunos de los operadores políticos que se precian de ser influyentes en el actuar del 

gobernador han comenzado a delinear una estrategia que llevará como tarea "sembrar" 
candidatos morenovallistas en el PRI. 
En efecto. 

De lo que se trata es de influir desde los procesos internos de selección de abanderados en 
el tricolor para asegurarse de que, los ganadores, sean personajes afines al mandatario 

local. 
La idea no es descabellada. 
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Ahora mismo hay diputados federales en funciones que portan la camiseta del PRI, pero que 
debajo de ella, en el pecho, tienen grabadas otras letras iniciales: la "R", la "M" y la "V", en 

ese orden. 
Usted sabe bien quiénes son. 
Por otra parte, en el PAN no habría resistencia. 

Sacrificar una elección federal para conservar los espacios ganados en las locales del 2016, y 
posteriormente en las del 2018, sería comprensible para los dirigentes formales e informales 

del blanquiazul. 
Panistas nacionales y estatales entenderían el fondo de la estrategia y asumirían el 
desempeño numérico del 2015. 

Por ahí no habría problema para concretar la ambiciosa sugerencia, que, le repito, se cocina 
ya en un "war room" de la ciudad. 

En caso de prosperar, el PRI de Puebla estaría mandando a la cámara de diputados 
legisladores de doble ascendencia política, en el mejor de los casos. 
Se sabe que Moreno Peña está cerca de terminar su encargo como delegado especial del 

CEN en el estado. 
Eso significa que no andará por acá cuando llegue el plazo para definir los 15 ó 16 

candidatos que competirán por una diputación federal. 
Aun así, podría agregar un documento anexo a su amplio informe sobre los "traidores" que 
advierta de situaciones de riesgo, reales, para la elección del 2015. 

Le haría un gran favor a su partido. 
Y lo motivaría a preparar por anticipado estrategias futuras. 

Justo como hacen los rivales de enfrente, aquellos que le metieron una tunda sin 
misericordia el 7 de julio. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3072034.htm 
 
(En Punto) 

Cada vez que comienza funciones un nuevo comité en el Sindicato Nacional de Trabajadores 
del Seguro Social, sección 1, brotan acusaciones como la externada ayer por el recién 

estrenado dirigente: que al interior de la institución, y desde la representación gremial, se ha 
estado lucrando con la asignación de plazas a los trabajadores, es decir, que se han estado 
vendiendo. 

Francisco Torres Zenteno acusó que tan sólo en una semana recibió tres denuncias verbales 
de venta de plazas o propuestas de venta, las cuales, según él, se habrían ofrecido en un 

rango de 20 a 50 mil pesos, dependiendo de la categoría. 
En su papel de nuevo representante, Torres Zenteno llamó a las personas que sean víctimas 
de este tipo de corrupción en el IMSS a presentar la correspondiente denuncia por escrito, 

agregando -por si se había olvidado- que los trabajadores en funciones tienen el derecho de 
dejar las plazas a sus familiares. 

Luego, para rematar, aseguró que una vez que tenga las pruebas de su dicho procederá a 
levantar las querellas. 
Por desgracia, este tipo de acusaciones al aire no son nuevas entre los secretarios generales. 

Ya en el pasado, recién arribados a la Secretaría General, otros líderes han manifestado 
idénticas acusaciones, y nunca, ni por equivocación, se ha procedido de manera formal en 

contra de los presuntos servidores públicos corruptos. 
Francisco Torres tiene la obligación de ser diferente a sus antecesores. 
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En caso de no proceder legalmente, como ya lo ha anunciado, quedará como uno más de 
aquellos que, en apariencia, sólo lanzan señalamientos fuertes a su llegada para tratar de 

legitimarse y afianzarse entre la base trabajadora. 
Mal hará si eso ocurre. 
*** 

Algo no está funcionando adecuadamente con las ciclo-vías que hace menos de dos meses 
se inauguraron de manera formal en las calles del Centro Histórico.  

Si hay peatones o ambulantes invadiendo el lindero exclusivo para ciclistas ha de ser porque 
son pocos los que encuentran necesario o atractivo pedalear por ese circuito y quienes lo 
hagan no tendrán una experiencia tan grata que los motive a repetirla.  

Si hay postes que se encuentran colapsados, destruidos o pintarrajeados, hay responsables 
que bien podrían ser captados por las múltiples cámaras que tiene el gobierno municipal.  

Como políticas públicas, las obras deben de justificar su beneficio social o de lo contrario se 
convierten en elefantes blancos.  
Ya invertido el recurso, se debería de fomentar el uso de estas vialidades con mayor energía 

en lugar de permitir el deterioro o un uso indebido.  
Más aún, multar a quienes destruyan el equipamiento urbano y que lo que se recaude vuelva 

a invertirse a manera de mantenimiento.  
O ¿Apoco sólo interesaban las obras como utilería para dar una bonita impresión durante el 
Tianguis Turístico?  

*** 
Pareciera que la administración capitalina ha relajado la vigilancia en los ríos y barrancas en 

esta temporada de lluvias, a consecuencia de que éstas no se han presentado con la 
continuidad que se esperaba. 

Y es que en los años que van de la actual gestión, sólo una de las 43 alarmas sonoras que 
existen en Puebla ha sido construida por el Ayuntamiento -la instalada en el puente de la 
Providencia en 2012-, ya que las demás, en zonas de los afluentes San Francisco, Atoyac y 

Alseseca, fueron colocadas por gobiernos anteriores.  
La justificación de la autoridad, es que no se han colocado nuevas alarmas en los puntos 

estratégicos del Atlas de Riesgo porque las que se conservan de trienios anteriores fueron 
inspeccionadas por la Unidad de Protección Civil, y están en buenas condiciones, por lo que 
hasta ahora no ha sido necesario cambiarlas.  

Así, previendo que la temporada de ciclones y huracanes acaba hasta finales de noviembre, 
con una máxima actividad en agosto y octubre, lo importante será sensibilizar a la gente que 

vive en los alrededores de las barrancas y ríos, para que no dañen los mecanismos, porque 
las consecuencias de ese vandalismo, en caso de una lluvia atípica y la posible inundación, 
serán para ellos y sus hogares. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 

(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 
Pagés Tuñón, más allá del video 
Un video de You Tube difundido por el periodista Valentín Varillas exhibió los modos 

imperativos en que actúa el titular del Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla 
(IRCEP) Alejandro Manuel Pagés Tuñón; la respuesta oficial fue otro video en el que se 

observa a Omar Enriques Castañeda, registrador de Huejotzingo y autor de la primera 
grabación, presuntamente recibiendo una "mordida" por la que tendría abierta una 
investigación de la Contraloría desde hace más de cuatro meses.  
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En uno puede verse al director general del IRCEP corriendo a gritos (manotazo en el 
escritorio incluido) al subalterno, al que antes le pide su renuncia, con un "no hay respeto a 

la autoridad, ¡para afuera!". Lo poco que puede decir el empleado es que no está de acuerdo 
en que lo catalogue como trabajador de confianza y pide una conducción en términos de ley.  
En el otro, lo que consideran un elemento de prueba de una investigación que, según el área 

de prensa de la Secretaría General de Gobierno, fue iniciada hace más de cuatro meses y 
que derivaría en una denuncia presentada por la comisaría de la Contraloría hace unos dos 

meses y medio. En el video, sin audio y grabado detrás de un vidrio, se observa a Omar 
Enriques recibiendo dinero de una mujer en la delegación de Huejotzingo. 
Pero más allá de esta polémica fílmica, donde las partes tendrán una evidente discrepancia, 

valdría la pena echar un vistazo a lo que ocurre dentro del instituto en referencia y suponer a 
quién le encajarían las palabras "fuera de aquí" y los "para afuera", que en repetidas 

ocasiones utiliza el director del IRCEP en el video de You Tube titulado "Esto me paso en el 
IRCEP por ser competente en el registro de Huejotzingo". 
***  

Hace más de un año, en junio de 2012, a raíz de fallas en el sistema en sus oficinas de la 7 
norte 1006 le pregunté a Pagés Tuñón sobre el proceso de bursatilización que desde 

entonces no iniciaba y hoy en día no da muestras de avance.  
En ese entonces me aseguró que tardaría un mes más para lograrlo pero hoy en día ello no 
ha ocurrido.  

¿Por qué?  
Una fuente cercana al tema me explica que el catastro no ha generado las condiciones de 

confianza y que por tanto los inversionistas advierten que los sistemas no han cambiado, 
tampoco hay control de seguridad de la información y por tanto son vulnerables a hackers. 

Aunado a ello, el aviso de privacidad no está operando.  
Valdría la pena que Alejandro Manuel Pagés nos explicara en qué se invirtieron los 300 
millones de pesos presupuestados el año pasado para la modernización de los sistemas cuya 

operación recae en Roberto Gerardo Arzate Sánchez, Director de Tecnologías de la 
Información.  

La pregunta viene a colación por lo ocurrido hace un par de meses cuando el sistema de aire 
acondicionado se calentó a tal grado que algunos servidores se quemaron, se perdió 
información del área de cartografía y se vieron afectadas bases de datos de Cholula y 

Atlixco.  
Como solución a este problema y con el fin de que no se volviera a repetir un incidente de 

esa gravedad hubo quien tuvo la creativa idea de comprar un termómetro para monitorear el 
clima del área donde se encuentran los servidores. El problema es que ese termómetro, 
usualmente utilizado en los refrigeradores de carnicerías, no funcionó.  

En el IRCEP hay quienes aseguran que este problema, en parte, tuvo que ver con la 
sorpresiva y discreta "renuncia" de Alejandro Ávila Villanueva de la dirección administrativa 

en tiempos electorales. 
Los vicios que hoy siguen en los sistemas del catastro, registro público de la propiedad y 
registro civil no han podido ser corregidos, tampoco la vulnerabilidad de los sistemas y los 

constantes errores; de corrupción piramidal ni hablamos.  
Hasta el próximo miércoles.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 
 
(Destino político/Leticia Montagner) 

¿Y el género? 
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Vale la pena incidir en el asunto del género en la reciente elección estatal del 7 de julio. 
De acuerdo a la doctora Olga Lazcano, consejera del Instituto Electoral del Estado, éstas son 

las cifras de los y las diputadas electas, así como de los y las presidentes municipales:  
Por el principio de mayoría relativa y representación proporcional, del total de diputados y 
diputadas, que son 41, la presencia de mujeres en el Congreso del estado será de once que 

representan el 26.83% en contra de treinta hombres que ocupan el 73.17%. En la elección 
de los 214 presidentes municipales --hay que recordar que tres elecciones se llevarán a cabo 

el próximo año porque se declararon inexistentes en Naupan, Cuapiaxtla y Amixtlán-- 
resultaron electas 13 mujeres contra 201 hombres. El porcentaje de mujeres es apenas del 
6.07% y de los hombres llega al 93.93%. 

Lo peor del caso es que en un comparativo del IEE desde las elecciones locales de 1988 a la 
de 2013, los números han estado siempre en contra de las mujeres. 

En 1988 en las elecciones de diputados y alcaldes hubo 10 mujeres contra 246 hombres; en 
2001 fueron 12 mujeres contra 246 hombres; en 2004 hubo 18 mujeres contra 240 
hombres; en 2007 se registraron 24 mujeres contra 234 hombres; en 2010 hubo 16 mujeres 

contra 242 hombres y en 2013 se registraron 24 mujeres contra 231 hombres. 
En tantos años el porcentaje no ha llegado al 10%. 

Es triste que en estas elecciones no se haya implantado como en las elecciones federales 
pasadas la equidad de género. Sin duda hubieran cambiado muchos resultados. 
Los miembros del actual Congreso del Estado y los próximos ya electos, en lugar de estar 

aprobando leyes para el voto de los migrantes para el 2018, deberían promover la equidad 
de género en las candidaturas. 

LA DIVISIÓN PRIÍSTA 
Los analistas y expertos de la política local empiezan a apostar por el cambio del presidente-

delegado del PRI, el diputado plurinominal electo, Pablo Fernández del Campo, para fines de 
año. 
Del delegado general, Fernando Moreno Peña, nadie se acuerda de él y muchos ya le han 

tocado las golondrinas, luego de sufrir la más aparatosa derrota del priismo en Puebla. 
El nombre que más "suena" ahora para el relevo es el de la Senadora de la República, Blanca 

Alcalá, quien tiene como mérito haber sido la primera alcaldesa de Puebla capital y haber 
ganado junto con Lucero Saldaña, la dupla de legisladores de mayoría de la Cámara Alta. 
Pero en el PRI, la división es profunda y lamentable. El panorama se observa complicado. 

Igual sucede con el PAN y ya ni se diga del PRD. 
De hecho, el PAN ha sido borrado del mapa. La mescolanza con los mini partidos y la 

izquierda ha dado como fruto solamente la existencia de una sola corriente política que 
muchos le llaman ya el morenovallismo. Para sorpresa de muchos, Antonio Gali Fayad, antes 
de salir de vacaciones declaró que no pensaba afiliarse al PAN. 

Todos los partidos se han vuelto en verdaderas "tribus". Las llamadas corrientes y liderazgos 
tricolores son muchos: se habla de zavalistas, de dogeristas, lastiristas, armentistas, 

juraidinistas, marinistas, bartlistas, melquiadistas y un largo etcétera. En el PAN se han 
dividido entre los tradicionalistas con Francisco Fraile a la cabeza, los yunquistas, las familias 
custodias, los morenovallistas. A los panistas hay que agregarles los miembros del PANAL, 

algunos del Movimiento Ciudadano y los mini partidos Compromiso por Puebla y el partido 
Pacto Social de Integración.  

En el perredismo poblano la división de la izquierda ha sido tradicional. Quizá con el registro 
de Morena, Andrés Manuel López Obrador pueda aglutinar a la verdadera izquierda. 
El futuro del PRI es el que se ve más negro. Pero hay que destacar, de acuerdo a lo dicho 

por el dirigente de la Confederación de Trabajadores de México en Puebla, Leobardo Soto 
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que no todo está perdido. El PRI mantuvo su nivel de votos en la elección de 7 de julio y la 
coalición Puebla Unida, integrada por la mayoría de partidos perdió muchos votos. 

El PRI, dijo Leobardo Soto, mantiene su votación. El PAN y sus aliados, el PRD y el PANAL, 
pierden muchos votos. A manera de ejemplo y aunque no hay datos definitivos de la elección 
de 2013, con base a los resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares 

(PREP), comparados con la elección de 2010 en el municipio de Puebla, los resultados lo 
demuestran. 

En 2010 el PRI logró 201,046 votos y el PAN y su coalición 308,697. En 2013 el PRI logró 
198,188 sufragios y el PAN y su coalición 242, 675. En términos generales el PAN perdió 
66,022 votos y el PRI solamente 2,858. 

Al PRI, dijo finalmente le ganan solamente todos los partidos juntos. Hay esperanzas de 
triunfo en las próximas elecciones de diputados federales en 2015. 

TRAICIONES Y RUMOR 
Conforme pasa el tiempo se conocen detalles y causas de lo sucedido en la elección 
municipal en Puebla, sin duda el municipio más peleado entre el PRI y su aliado el PVEM con 

Enrique Agüera a la cabeza y la coalición Puebla Unida conformada por el PAN, el PRD, el 
PANAL y los mini partidos, que postularon a Antonio Gali. 

Un experto priista, que estuvo cerca del mando de las campañas confesó a este espacio que 
Agüera fue un buen candidato y que pudo haber ganado, pero hubo fallas y traiciones de los 
propios tricolores. 

La principal causa fue en primer lugar la falta de transporte para la movilización de 
simpatizantes. Aquí se registró una traición. 

En segundo lugar fue la ausencia de la Policía Federal, solicitada por el PRI, para inhibir la 
actuación de la Policía Municipal que todo el tiempo se dedicó a apoyar el robo de 

propaganda tricolor. No hubo la gestión adecuada y en México se desentendieron del asunto. 
El PRI municipal organizó un equipo denominado "Caza Mapaches", con camionetas y 
jóvenes que exhibieron poco antes de la elección y que iban a denunciar la compra de votos 

por parte de los panistas. Este grupo fue sobornado y nunca se apareció. 
Y en cuarto lugar, el rumor tempranero de violencia denunciado por la coalición Puebla 

Unida, cuando los medios de comunicación dieron a conocer el robo por parte de un grupo 
de aproximadamente 15 sujetos robaron las urnas y el material electoral de la casilla 1113, 
ubicada en la 13 Poniente y 5 Sur en el Centro Histórico de la capital. Pese a que el caso fue 

filmado por el CERI, jamás se supo de investigaciones o detenciones. 
Este rumor de violencia provocó el abstencionismo y el panismo se dedicó con furor a la 

compra de miles de votos que a la postre le dieron el triunfo. 
De no haberse conjuntado estas situaciones, Agüera hubiera ganado, estima el experto.  
Sin embargo, el hubiera no existe, pero se trata de un tema que debe documentarse para la 

historia moderna de Puebla. Lo invito a escuchar por ABC Radio, de lunes a viernes de 6 a 9 
de la mañana, la Primera Edición de ABC Noticias en el 1280 de Amplitud Modulada. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 
 
(César Marcelino León Ochoa) 

Puebla: siempre fascinante 
La semana pasada tuve la oportunidad de redescubrir algunas partes de la hermosa ciudad 

de Puebla, disfrutar su Centro Histórico, lugares secretos de la Catedral, leyendas de sus 
calles y la bella panorámica desde Los Fuertes, entre otras cosas, con ojos de visitante. Debo 
confesar que quedé fascinado y todo sin salir de la ciudad. 
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Sin duda, este verano nos brinda la oportunidad de conocer nuestra ciudad y nuestro estado, 
enseñando a nuestros hijos y seres queridos, todas las maravillas que posee Puebla, sin 

erogar gran cantidad de recursos. 
Convencido de ello, el pasado fin de semana decidí visitar parte de la Sierra Mágica del 
estado de Puebla y en dos días recorrí junto con mi familia, algunos de los recientemente 

nombrados Pueblos Mágicos como Chignahuapan, Zacatlán y Xicotepec. Hacía poco más de 
diez años que no visitaba estos lugares y al recorrerlos nuevamente, quedé maravillado por 

los cambios realizados en sus plazas cívicas, calles, nomenclatura, fachadas, etc. 
La denominación de estos sitios como Pueblos Mágicos ha sido un gran acierto de la actual 
administración estatal, pues algunos de esos municipios como Zacatlán, llevaban años 

intentando conseguirla. Sin embargo, en poco tiempo, el gobernador Rafael Moreno Valle ha 
consolidado varios municipios de la entidad como Pueblos Mágicos, lo que ha beneficiado 

positivamente a esos lugares, pues son polos de atracción turística, además de que la 
atención y el servicio han mejorado sustancialmente. 
Da gusto llegar a estos municipios y comprobar que hay jóvenes uniformados, dispuestos a 

orientar a los visitantes hacia los distintos sitios de interés. Incluso los policías municipales 
están capacitados para orientar a los turistas, con un trato amable. Concretamente, me dio 

mucho gusto pasear por Zacatlán, cuyo ordenamiento vehicular es envidiable. Existen 
estacionómetros que permiten ocupar determinados lugares señalados en las calles, 
enviando un mensaje de texto y que por sólo 2.5 pesos la hora, permiten dejar el auto en la 

calle sin ningún riesgo. 
Además, el programa 1 x 1 es respetado por los conductores y el peatón puede caminar 

tranquilamente sin temor a ser arrollado, como sucede en ciudades medias o grandes. 
La inversión hecha en infraestructura permite comprobar, una vez más, que el dinero bien 

invertido genera mejores condiciones de vida, incentiva el comercio, la inversión y el 
mercado interno. 
De esa parte de la Sierra Norte sólo me faltó visitar el Pueblo Mágico de Pahuatlán y con 

excepción de las Cholulas, que están muy cerca de la ciudad capital y que vale mucho la 
pena visitar, ya muero de ganas por visitar la Sierra Nororiental del estado donde otros 

Pueblos Mágicos como Tlatlauquitepec y desde luego Cuetzalan, nos esperan con los brazos 
abiertos para brindarnos paisajes extraordinarios, comida exquisita y bellezas naturales 
envidiables, repito, a precios muy accesibles. 

Este verano, lo invito a redescubrir y enamorarse nuevamente de Puebla. No necesitamos ir 
tan lejos ni gastar mucho para pasar un buen rato en compañía de nuestros familiares y 

amigos, conocer las maravillas que nos ofrece la ciudad capital y el hermoso estado de 
Puebla y claro, sentirnos profundamente orgullosos de esta bendita tierra que habitamos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2962.htm 

 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 

No hay justificación: ha sido brutal el engaño a los poblanos en dos años y medio 
de gobierno 
Puebla ha ido para atrás. 

El engaño ha sido brutal para todos los poblanos en apenas dos años y medio de gobierno 
panista. 

Es un fraude que no se puede tapar, como se ha querido hacer con el "HOYO NEGRO 
FINANCIERO" de 3,500 MILLONES DE PESOS, que se abrió en las arcas locales cuando 
Rafael Moreno Rosas era Secretario de Finanzas en el sexenio melquiadista. 
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Ahora, que el CONEVAL descubre la cruda realidad del Estado situándolo en el tercer lugar 
nacional de pobreza y pobreza extrema, qué hacer para justificar la debacle. 

Imposible culpar a Mario Marín Torres, como era la tónica cada vez que surgía un problema. 
Ayer, platicando con el destacado Maestro Armando Valerdi Rojas, ex Tesorero y ex 
Secretario General de la BUAP, decía: "Puebla es una de las entidades donde se ha 

preparado un coctel sumamente peligroso, al mezclarse tres ingredientes: DESEMPLEO-
HAMBRE-POBREZA. Los efectos no pueden ser más que el desastre, reflejados en la 

frustración y encono de la gente y el incremento de la delincuencia, que encuentra en esto 
un auténtico caldo de cultivo. 
Una hora antes del encuentro con Valderi Rojas, un programa de radio local entrevistaba al 

Alcalde Electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, quien en un lapsus brutus o traicionado por su 
conciencia, DIJO QUE IRÍA CONTRA LA POBREZA. 

No hacía falta que lo enfatizara. Así ha sido desde el principio del gobierno panista del que 
formó parte como Secretario de Infraestructura: Ha ido contra la pobreza, acrecentando el 
número de pobres y hambrientos, dando más a los pudientes y ensanchando la brecha entre 

ricos y miserables. 
Hasta los Diputados que se han mostrado complacientes con Moreno Rosas, no tuvieron otra 

más que mostrar su malestar por las cifras del CONEVAL que aportó su Secretario General, 
Gonzalo Hernández Lecona, pidiendo con urgencia la reestructuración de la política social del 
gobierno. 

Mario Riestra Piña, uno de los legisladores panistas consentidos de Moreno Rosas, aceptó 
también la desgracia poblana, aunque quiso mitigar el desbarajuste señalando que habría 

que revisar bajo qué metodología realizó su trabajo el CONEVAL. 
No hay que ser sabio ni experto en finanzas ni en proyectos de obras, para advertir que lo 

que ha ocurrido en Puebla es el resultado de un gobierno autoritario, soberbio y megalómano 
hasta la saciedad. 
La carencia de empleo, seguridad, vivienda y la opacidad en el combate a disminuir la 

pobreza, encuentran sus reales en la construcción de una RUEDOTA DE LA FORTUNA de 400 
MILLONES DE PESOS, que ayer se descompuso; en PUENTES CON TIRANTES GIGANTES, 

innecesarios; en un TELEFÉRICO carísimo y que no hace falta; en un CIS (CENTRO DE 
INTEGRACIÓN DE SERVICIOS) de 1,300 MILLONES; en el ABANDONO AL CAMPO, dotado 
solamente con MOTOTRACTORES inservibles; en el FRACASADO METROBÚS que se llevará 

MILES DE MILLONES de inversión en sus tres etapas. 
Y habría que contar el dinero gastado en la campaña de Antonio Gali y de todos los 

candidatos de "Puebla Unida". Fue para espantarse, mientras la gente no tiene empleo ni 
qué comer. 
Estimado lector: Estará usted de acuerdo que no le queda mucho tiempo a Rafael Moreno 

Rosas para enmendar el camino. Es cierto, le faltan poco más de 42 meses de gestión, de 
acuerdo a su encomienda constitucional; sin embargo, se debe recordar que firmó ante 

Notario que si en tres años no cumplía sus promesas de campaña y de su discurso de toma 
de posesión, RENUNCIARÍA, porque es hombre de palabra. 
Los poblanos esperan que los tiempos se cumplan, aunque creo que están seguros que serán 

engañados nuevamente, porque esa es la naturaleza de Moreno Rosas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-31/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
*Mal sabor a RMV en vacaciones  

*Más castigo al vocero del CDMP 
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Dos malas noticias hicieron llegar sus informadores al gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, quien está de vacaciones en el extranjero, pagadas por los poblanos. 

El caviar, champan, avión particular, hoteles de lujo, ropa fina, bueno, a lo que está 
acostumbrado el nieto del general. 
Si con el dinero de los ciudadanos se pagaron los 400 millones de pesos en uno de sus 

caprichos, por qué no vacaciones a las que “tiene todo el derecho, pues se cansa de 
gobernar”. 

Casi simultáneamente fueron esas dos malas noticias. 
La primera: 
De acuerdo con los resultados de la medición de la pobreza que realiza el Consejo Nacional 

de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) presentados el pasado lunes en la 
Ciudad de México, en Puebla los pobres aumentaron 7.2 por ciento, mientras que quienes 

padecen pobreza extrema aumentaron 5.7 por ciento. 
Esto en los dos primeros años del gobierno nefasto de Moreno Valle Rosas, por lo que ahora 
son más de 3.8 millones de poblanos los que carecen de lo más básico para sobrevivir. 

Una de las muchas promesas incumplidas por el gobernador que hizo durante su 
prometedora campaña fue de dar un futuro mejor a los habitantes de la entidad. Sin 

embargo, las cifras oficiales reflejan lo contrario 
Es la pura verdad. 
Mientras él goza a lo que está acostumbrado de acuerdo a su élite social, esos 3.8 millones 

de poblanos no tienen lo indispensable para sobrevivir. 
Todo ello se deriva de la falta de apoyo al campo. 

Se le ha dicho una y otra vez. 
Pero eso de que se encierra en su castillo, nadie le hace entender el mal gobierno que ha 

hecho en el estado de Puebla. 
Las cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 
demuestran lo que es realmente Rafael Moreno Valle Rosas. 

Un gobernante al que no le interesa los poblanos. 
Llegó para satisfacer sus gustos, sus caprichos. 

Al lector que ciudad y que país del extranjero le gusta para que el gobernador esté 
plácidamente de vacaciones. 
Sólo hay que recordar que en uno de sus viajes, fue en Londres cuando le gustó la rueda de 

la fortuna que tienen ahí para tener una igual en Puebla. 
Eso para tener una idea de que para él, vacacionar en el país, ni que estuviera jodido. 

Ciudades lujosas son para su comodidad. 
A lo que está acostumbrado. 
Segunda: 

La otra mala noticia que le llegó fue que su ruedota ya se descompuso. 
Que 200 personas quedaron atrapadas. 

Hasta con escaleras tuvieron que rescatarlas. 
Ahí está su gran juguete. 
Ojalá lea los mensajes que le envían a través de las redes sociales. 

Seguramente, no se va a subir a su ruedota. 
No sea que se quede atorado. 

Ojala estas noticias no lo hayan agarrado como al tigre de Santa Julia. 
DURO CONTRA ÉL 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 31 de Julio de 2013 

 
 

 34 

El gobierno morenovallista ha dado órdenes estrictas de que a uno de los 41 directores 
cesados por no aplicar la Prueba Enlace en 2011, no se le dé ninguna oportunidad de ser 

restituido como a los demás. 
Se trata de Miguel Guerra Castillo por ser el vocero del Consejo Democrático Magisterial 
Poblano, en donde está la disidencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 

(SNTE). 
De acuerdo con una plática con el reportero, a él lo tiene catalogado el gobierno como un 

enemigo de la educación por desacato a una orden. 
Al resto de sus compañeros directores de escuelas, los considera esta administración 
empleados de confianza, no de base. 

Por lo tanto, está recibiendo el mayor castigo del gobierno morenovallista. 
Esto es, que no le ofrecen ninguna oportunidad de regresar a trabajar. 

Al igual que los demás, lleva un año 30 días sin plaza. 
Es una muestra más de lo vengativo que es un gobernante como Rafael Moreno Valle Rosas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-07-31/mirador 

 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

La expansión agüerista 
Trascendió que los terrenos de compra-venta de autos de La Ciénega tendrán nuevo dueño. 
El interés del negocio se localiza en la empresa Constructora y Urbanizadora Angelópolis S.A. 

de C.V., cuyo propietario es Carlos Hugo López Chargoy. 
Ahí, se pretendería levantar una nueva universidad para el amigo y socio: Enrique Agüera. 

¿Otorgará los permisos el Ayuntamiento de Puebla con el alcalde en funciones Eduardo 
Rivera Pérez y de transición, Antonio Gali Fayad? 

¿Dio su visto bueno el gobernador Rafael Moreno Valle? 
¿Estará incorporada a la BUAP, encabezada por Alfonso Esparza? 
En el mercado de bienes raíces de Puebla se da como un hecho la transacción. 

Del tamaño del predio es el valor de la inversión del terreno: 83 millones de pesos. No más, 
no menos. 

De hecho, la última institución incorporada a la BUAP fue el Instituto Angelopolitano de 
Estudios Universitarios. 
Localizado en la 32 poniente 2526, en la colonia Nueva Aurora, esta universidad gozó de lo 

que ninguna otra incorporada. 
De un jalón le dieron 12 licenciaturas cuando otras instituciones tienen que esperan hasta 

cinco años para que se les reconozcan estudios de una carrera. 
Aparece como dueño un extraño Instituto Gnosia, operado por dos hermanas que venden 
papelería y equipo de cómputo a la BUAP. 

Dicen los que saben que se trata del nuevo concepto de Üniversidad para Puebla. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10683&Itemi

d=70 
 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 

El Registro Público Poblano, en imágenes 
Dos videos, disponibles para todos en YouTube, muestran con toda crudeza la complicada 

realidad que se vive en el Instituto Registral y Catastral del estado. 
Ayer por la tarde, recibí la liga de uno de estos videos en donde se muestra al Director 
General de la dependencia estatal correr a gritos a uno de sus empleados. 
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Las forma, como puede apreciar, no corresponden para nada a la investidura que ostenta 
Alejandro Pagés en el gobierno de Puebla. 

Manotea, pierde la calma, golpea en el escritorio, faltándole el respeto al cargo que tiene y 
en general al servicio público local. 
Las causas del despido pueden ser justificadas, pero jamás la humillación y el maltrato. 

Un personaje tan importante en el organigrama del registro, no puede, en teoría, perder los 
estribos. 

Se supone que para llegar al nivel que tiene, debería de estar preparado para mantener la 
calma inclusive en las situaciones más complicadas. 
Cerca de las 9 de la noche, a través de Twitter, compartí con mis seguidores el video, 

generando una casi unánime indignación. 
Sin embargo, cerca de la medianoche, a mi misma cuenta de Twitter se me hizo referencia a 

otro video, igualmente revelador, en donde el empleado que posteriormente corre el director 
es sorprendido flagrante, en un aberrante acto de corrupción. 
El video se subió a la red social a las 11 y media de la noche para mostrar que el despido del 

registrador de Huejotzingo fue justo. 
Es obvio que, al ser subido a la red social dos horas y media después de la referencia inicial, 

era imposible que conociera su existencia. 
Aquí le presento ambos, para que usted juzgue: 
http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=f-PjrmSDTSs 

http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=Rc2xK6Bj_ls 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10684&Itemi

d=71 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
¿A Dónde Van los Perdedores de las Elecciones? (Parada Próxima: la Chingada) 
Algunos desaparecieron para siempre. 

Otros se reinventaron y hoy mantienen una vigencia decorosa. 
Son los perdedores en las pujas por la Presidencia Municipal de Puebla. 

Germán Sierra Sánchez tenía pinta de gobernador. 
Ya había sido de todo cuando perdió con Gabriel Hinojosa: senador, diputado federal, 
diputado local, dirigente estatal del PRI, funcionario público. 

Su abuelo materno —Rodolfo Sánchez Taboada— creó el Partidazo a nivel nacional y lo 
acercó a uno que sería presidente de la República: Luis Echeverría Álvarez. 

Tras la derrota, Germán se reinventó y buscó un par de veces la gubernatura de Puebla. 
Una alianza singular entre Mario Marín y Rafael Moreno Valle contribuyó a que no llegara. 
Hoy, muchos años después, es delegado federal de la Comisión Nacional del Agua. 

Hace poco, antes de la tristemente célebre "Era Pablito" estuvo a punto de ser el dirigente 
estatal del PRI. 

No llegó pese al aval de varios. Hizo bien. 
Se ahorró una derrota digna de psicoanálisis. 
De José Antonio Díaz, “El Mosco”, nadie se acuerda ya. 

Con la pequeña ayuda de Emilio Maurer —hoy, otra vez, convertido en exitoso 
restaurantero—, Mario Marín derrotó a quien nunca entendió cómo se movían los resortes de 

la política poblana. 
Un problema tuvo: vio tan alto que cayó profundo. 
Eso sí: incursionó en el gobierno federal en varios cargos de importancia, aunque su carácter 

y actitud los volvieron todo lo contrario. 
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Hoy, luego de una aparatosa experiencia como director emboscado de un medio impreso, 
flota en las heladas aguas del Atoyac. 

Dueño de una soberbia de presidente de la República, a Carlos Alberto Julián y Nácer sólo le 
tocó el reintegro de notario público. 
Pudo haber sido con otra actitud un buen sucesor de Melquiades Morales. 

Pudo. 
No quiso. 

O sí. 
Pero no se le dieron las condiciones. 
Hizo su campaña por la alcaldía de Puebla con el manual equivocado. 

¿Resultado? 
El panista Luis Paredes le cortó los sueños y la yugular. 

Julián y Nácer se refugió en su Notaría, de la que salió para presumir que sería, ya con el 
gobernador Rafael Moreno Valle, el presidente del Tribunal Superior de Justicia. 
Pudo. 

Alguien no quiso. 
Y no fue. 

Hoy escritura los establos de los demonios que andan sueltos. 
Pablo Rodríguez Regordosa hizo una gran campaña contra Enrique Doger e impuso una 
nueva votación histórica para su partido: Acción Nacional. 

Pero los números no le alcanzaron y terminó siendo derrotado. 
Pablo, entonces, optó por reinventarse y lo logró. 

Hoy es diputado local electo después de haber estado al frente de la nueva Secretaría que 
agrupa la economía con el trabajo y la competitividad. 

En el jardín de los jinetes sin cabeza goza de cabal salud. 
Otro que fue víctima de sus excesos —exceso de ego, exceso de confianza— fue Antonio 
Sánchez Díaz de Rivera, que fue arrasado puntualmente por la hoy senadora Blanca Alcalá. 

Con la corona abollada, con la sola fama de ex dirigente empresarial, nuestro personaje se 
refugió en la falsa poesía (la de los poetas que no leen y tampoco escriben) y publicó varios 

mediocres versos. 
Hoy dice estar de regreso aunque nadie se ha percatado de ello. 
Mario Montero Serrano creyó que su destino estaba marcado y buscó ser senador en el 

sexenio de su amigo y protegido Mario Marín. 
Una derrota estrepitosa a manos del hoy gobernador lo hizo regresar a su Notaría. 

Pero la terquedad está en su signo y buscó después la Presidencia Municipal. 
Error de niños: entregarle la coordinación de su campaña al perdedor —ya desde entonces— 
Pablito Fernández del Campo. 

Lalo Rivera lo terminó de sepultar. 
Brutalmente. 

Y lo dejó sin voz ni voto. 
Hoy, en su segundo aire emocional, cree que ha vivido la vida a su manera, igual que su 
admirado Frankie Boy. 

No será así. 
Los astros se empiezan a mover extrañamente. 

Enrique Agüera tiene hoy ante sí dos opciones solamente: reinventarse como Germán Sierra 
y Pablo Rodríguez o descansar en el camposanto más próximo como Montero, Nácer & 
Asociados. 

El inexorable paso del tiempo tiene la última palabra. 
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Dios proveerá. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5811 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
Enrique Peña Nieto y la ausencia presidencial 

El Presidente Enrique Peña Nieto entra este miércoles a quirófano para someterse a una 
operación que le permitirá librarse de un nódulo tiroideo. 

No es grave en sí mismo, siempre que la atención médica sea oportuna y pertinente. Abunda 
información sobre este tipo de padecimientos. Menos del 5 por ciento pueden llegar 
convertirse en tumores cancerosos. Así que en el terreno del diagnóstico nada parece alterar 

el pronóstico. 
La gran hipótesis radica en un escenario posible, aunque improbable: la ausencia del 

Presidente de la República, previsto en el artículo 84 de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos. 
“Cuando la falta absoluta del Presidente ocurriese en los dos primeros años del periodo 

respectivo, si el Congreso de la Unión se encontrase en sesiones y concurriendo, cuando 
menos, las dos terceras partes del número total de los miembros de cada Cámara, se 

constituirá inmediatamente en Colegio Electoral y nombrara en escrutinio secreto y por 
mayoría absoluta de votos, un Presidente interino” dice el texto constitucional vigente. 
Más aún, cuando existe “falta absoluta del Presidente de la República, en tanto el Congreso 

nombra al Presidente interino o substituto, lo que deberá ocurrir en un término no mayor a 
sesenta días, el Secretario de Gobernación asumirá provisionalmente la titularidad del poder 

Ejecutivo”. 
De acuerdo con un comunicado de la Presidencia de la República fechado el 24 de julio, Peña 

Nieto será intervenido en el Hospital Central Militar. “Se trata de una cirugía programada con 
duración de aproximadamente de una hora y treinta minutos”. 
Sin más elementos informativos, el comunicado de prensa decidió no incluir un conjunto de 

consideraciones médicas, que por su conjunto significan un número considerable. 
Los 90 minutos que el jefe del Ejecutivo esté en las manos del cuerpo médico será de 

manera inconsciente, sedado o anestesiado necesariamente. Y esa es técnicamente una 
ausencia. Esa sola condición prefigura un riesgo para su persona y para la salud pública del 
país entero. El portal especializado en el tema http://www.thyroid.org/cirugia-de-la-tiroides/ 

explica con precisión características, riesgos y soluciones a los padecimientos más 
recurrentes en la tiroides. 

Esta mañana mientras transcurre una de entre miles de operaciones médicas de la glándula 
tiroides los secretarios de despacho, sobre todo de Gobernación, Miguel Angel Osorio Chong 
y los presidentes de las cámaras legislativas deberán estar atentos al desenlace que deberá 

ser exitoso para el paciente, y desde luego para la República. 
Los termómetros más sensibles a eventualidades como cirugías a un Jefe de Estado son los 

mercados bursátiles y el tipo de cambio. Un comportamiento atípico en el canje títulos 
accionarios, toma de utilidades o en la paridad cambiaria sería mal presagio que hay que 
combatir con un desenlace sin sorpresas ni alteraciones. Y que haya Presidente para rato. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 
 

(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
Aspirantes al dirigir localmente el ex partidazo 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 31 de Julio de 2013 

 
 

 38 

Aunque las especulaciones sobre la renuncia de Pablo Fernández del Campo Espinosa como 
delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI comenzaron al día siguiente de las 

elecciones, lo cierto es que su relevo no se producirá sino hasta finales de año. 
Para sustituirlo se han barajado varios nombres. Hoy mismo, el periodista Alejandro 
Mondragón soltó uno más: el de la senadora Blanca Alcalá Ruiz, y de quien la estaría 

promoviendo para esa posición: la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 
Ivonne Ortega Pacheco. 

Otros personajes que se han mencionado como posibles sucesores de Fernández del Campo 
son el empresario José Chedraui Budib, por su cercanía con el presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto y algunos miembros de su primer círculo, y el ex rector de la Universidad 

Autónoma de Puebla y ex candidato a la presidencia municipal de la capital, Enrique Agüera 
Ibáñez. 

En lo personal, no veo a Pepe Chedraui como dirigente del PRI y tampoco como diputado en 
el Congreso del estado. Más bien, creo que su futuro estará en la administración pública, ya 
sea en alguna delegación (posiblemente la del IMSS) o en alguna dependencia, organismo 

público descentralizado o paraestatal del gobierno federal. 
A Enrique Agüera tampoco lo veo en la dirigencia estatal del PRI, sino en alguna posición del 

Comité Ejecutivo Nacional mientras se le abre un espacio en la Secretaría de Educación 
Pública o en algún organismo sectorizado a esta dependencia. 
Respecto a la senadora Blanca Alcalá, creo que sí tiene posibilidades, siempre y cuando ella 

la busque, demuestre que puede ser capaz de sostener una relación de tú a tú con el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, y pacte con algunos grupos locales que la ven 

como una potencial adversaria en las elecciones locales de 2018. 
Pero si Blanca Alcalá está esperando que el CEN del PRI no sólo la designe sino planche su 

nombramiento con los grupos locales, creo que se quedará esperando. 
Y si la senadora no fuera la elegida, entonces creo que se abren otras opciones. Una que 
parece bastante viable y factible es la de Guillermo Deloya Cobián, quien actualmente se 

desempeña como director nacional de la escuela de cuadros del PRI, es decir el Instituto de 
Capacitación y Desarrollo Político (Icadep). 

Deloya es una persona allegada al actual dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, 
al que conoció y trató en la Fundación Colosio, de la que éste fue presidente y aquél 
secretario general. Quizás con excepción de algunos marinistas, los grupos políticos locales 

lo aceptarían, pues no está ligado o comprometido con alguno en particular. Esta condición 
de neutralidad es, sin duda, su mayor activo. 

Otra alternativa podría ser el actual director del director general del Registro Nacional de 
Población e Identificación Personal (RENAPO). 
Alejandro Armenta Mier no sólo es un cuadro con experiencia política y partidista en la 

administración pública municipal, estatal y federal, sino un personaje institucional que sería 
bien visto por algunos funcionarios y operadores de la Secretaría de Gobernación federal y 

del PRI nacional. 
La objeción que quizá se le pondría a Armenta Mier es quehoy está identificado con uno de 
los grupos locales que han dejado ver sus intenciones de participar y hacerse de la 

nominación priísta a la gubernatura de Puebla en las elecciones locales del 2018. 
¿O me equivoco? 

http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 
 
 (Trascendió Puebla) 
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Que quienes ya tienen asegurado su despido como delegados federales en el estado, debido 
a los nulos resultados en su evaluación, son el hidalguense Rubén Barroso Aguirre, de 

Caminos y Puentes Federales y el dogerista José Manuel Treviño López, del Infonavit. 
La competencia de trascendidos de quiénes se van apuntaron inicialmente a Juan Manuel 
Vega Rayet, de la Secretaría de Dsarrollo Social; Nancy de la Sierra, de Oportunidades; 

Ramón Cabello Menzizabal, del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores y Juan de 
Dios Bravo Jiménez, gerente de Liconsa. 

Que la Rueda de Observación conocida como La Estrella de Puebla reanudará actividades 
este miércoles a las 11 horas, luego de corregida la falla técnica que motivó una suspensión 
momentánea a partir del lunes al detectarse en el tablero de control que acorde con los 

protocolos de seguridad derivó en la suspensión del servicio. 
Para compensar a los visitantes y turistas, a quienes garantizan la seguridad e integridad, el 

periodo de gratuidad se amplía hasta el próximo domingo 4 de agosto, luego de cumplirse 
con el protocolo de revisión. 
Que posterior a semanas de pruebas en las vialidades más importantes de la ciudad capital, 

hoy el secretario de Seguridad Pública Facundo Rosas Rosas presenta el Programa Monitor 
Vial, acompañado de funcionarios de las Secretarías de Finanzas, Infraestructura, 

Transportes y Salud. 
El objetivo del programa es abatir los accidentes por exceso de velocidad, evitar pérdida de 
vidas y disminuir lesiones y tiene como slogan "Bajemos la velocidad, salvemos vidas", 

adelanta la SSP del estado. 
Que de última hora el secretario de Educación Pública del Estado, Jorge Alberto Lozoya 

Legorreta, canceló su participación en la presentación del Festival Internacional Cervantino 
realizado en Bellas Artes por las autoridades culturales del país. 

A la presentación del evento Internacional donde el estado de Puebla es invitado finalmente 
asistió con la representación del gobierno estatal del secretario ejecutivo del Conejo estatal 
para la Cultura y las Artes, Moisés Rosas Silva. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9187597 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
Desarrollo, con menos pobres 
El fenómeno de la pobreza en México, incluida la parte que corresponde al estado, no puede 

quedarse en la comodidad de la crítica política por sistema, sin aportar nada al respecto. 
Desde la óptica de la prensa, además de cumplir con la obligación de informar respecto al 

reporte del Coneval – medio millón más de pobres en el país y 261 mil 800 en Puebla- , lo 
obligado es recurrir a las fuentes de información para conocer los cómos para revertir los 
índices de pobreza. 

El fenómeno no es nuevo pero alarma la existencia de 53.3 millones de personas en 
situación de carencia, de las cuales 11.5 millones pertenecen a nivel de pobreza severa. 

El gobierno de la entidad debe seguir echado para adelante en sus proyectos de desarrollo, 
pero debe monitorear la reversión de los índices de pobreza que tendría más tranquilos a 
todos en el plano de un desarrollo equitativo. 

No es gratuito el hecho de que 14 municipios del estad figuren en el programa nacional 
contra el hambre impulsado por el gobierno federal a través de la Secretaría de Desarrollo 

Social de Rosario Robles. 
La cifra de poblanos pobres paso de 3.6 a 3.8 millones, en dos años, de 2010 a 2012 con 
261 mil 800 más, a pesar de las programas sociales, obliga a los tres niveles de gobierno 

aplicar otras estrategias. 
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Los gobernantes deben dejarse ayudar para unir voluntades, recursos y conocimiento de las 
universidades públicas y privadas para que, a través de un Buró Social contra la pobreza en 

la entidad, todos aporten soluciones, con una estrategia compartida, algo así como un 
capítulo del Pacto por México. 
Si hay voluntad en impulsar las reformas de estado, unir esfuerzos para abatir la inseguridad 

pública y atacar a la delincuencia organizada, o ponerse de acuerdo para preservar la 
“normalidad democrática” en tiempos electorales, ¿por qué no para revertir la pobreza? 

Si se trabaja para abatir los índices de pobreza, la estrategia no es la correcta o los 
programas no han sido eficaces, propios del diseño del pernicioso “Estado benefactor”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9187586 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

Coneval desnuda al morenovallismo 
Por primera vez en el sexenio de Rafael Moreno Valle se desnudó la efectividad de las 
políticas sociales aplicadas por el mandatario y lejos de interpretaciones vale la pena 

destacar los puntos positivos y negativos hallados por el Consejo Nacional de Evaluación de 
la Política de Desarrollo Social (Coneval) para llegar a una conclusión. 

El siguiente estudio es tan contundente que resultará absurdo que los partidos aliados del 
gobernador descalifiquen al Coneval, porque simplemente la realidad es brutal cuando se 
analizan las verdaderas condiciones sociales de miles de poblanos. 

Vamos por partes. 
El primer rubro evaluado indica que de 2010 a 2012 la población en situación de pobreza 

pasó de 3 millones, 616 mil personas a 3 millones, 878 mil. Un porcentaje que reprueba a 
Rafael Moreno Valle. 

En ese mismo periodo el número de gente en pobreza moderada subió de 2 millones, 614 
mil a 2 millones, 819 mil personas. Un tache más para el morenovallismo. 
En ese mismo periodo las personas en pobreza extrema pasaron de un millón, 001 a un 

millón, 059; otro tache más para el mandatario. 
En cuanto a la población vulnerable por carencias sociales pasó de un millón, 271 mil a un 

millón, 320 mil; el cuarto fracaso morenovallista en este análisis. 
Sobre la población vulnerable por ingresos la cifra disminuyó de 327 mil a 253 mil personas, 
lo que representa el primer acierto morenovallista. 

El siguiente rubro es el de población no pobre y no vulnerable, y ésta descendió de 666 mil a 
562; un segundo atino del actual gobierno. 

Un aspecto más evaluado por el Coneval fue la privación social, en donde la población con al 
menos una carencia social aumentó de 4 millones, 887 mil personas a 5 millones, 199 mil 
personas; el quinto tache para el gobierno. 

Y la población con al menos tres carencias sociales bajó de 2 millones, 394 mil a 2 millones, 
340 mil; por muy poco, pero es el tercer acierto de las políticas sociales de Moreno Valle. 

En cuanto a los indicadores sobre carencia social, estos fueron los resultados: 
En rezago educativo la población bajó de un millón, 485 mil a un millón, 449 mil; lo que 
implica la cuarta paloma para el mandatario. 

La gente con carencia por acceso a los servicios de salud acortó de 2 millones, 378 mil a un 
millón, 783 mil personas; el quinto rubro bien evaluado. 

Mientras en privaciones por acceso a la seguridad social la cifra acrecentó de 4 millones, 250 
mil personas a 4 millones, 673 mil; el sexto rubro con calificación reprobatoria. 
En la escasez por calidad y espacios en la vivienda la cantidad pasó de un millón, 153 a un 

millón, 166 mil personas; el séptimo rubro con mala calificación. 
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Sobre la carencia por acceso a los servicios básicos en la vivienda la cifra bajó de 2 millones, 
196 mil personas a 2 millones, 95 mil; el sexto renglón aprobado por Moreno Valle. 

En la carencia por acceso a la alimentación la cantidad incrementó de un millón, 620 mil 
personas a un millón, 813 mil personas; la octava cifra reprobatoria. 
Y, finalmente, el Coneval evaluó el rubro de bienestar, en donde la gente con ingreso inferior 

a la línea de bienestar mínimo subió de un millón, 626 mil personas a un millón, 981 mil; el 
nuevo tache. 

En cuanto a la población con ingreso inferior a la línea de bienestar aumentó de 3 millones, 
943 mil personas a 4 millones, 132 mil; el décimo renglón reprobado. 
En resumen, las políticas sociales en los dos primeros años de gobierno de Rafael Moreno 

Valle fracasaron en 10 de 16 rubros, lo que explica por qué la entidad ocupa el preocupante 
tercer lugar en pobreza en todo el país. 

Con lo anterior queda claro que el progreso y el desarrollo prometidos no han llegado a los 
hogares de 3.8 millones de poblanos. 
El Coneval desnudó al morenovallismo y la efectividad de sus políticas de gobierno. 

Bienvenidos a la realidad, la del aumento de la pobreza. 
** ** ** 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2588&-Contrastes-Coiyu%20I-
eysice%20-%20I-Iouyiou%20IIisIo 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
Que alguien me explique 

Que alguien me explique por qué en el PRI poblano se siguen haciendo como “El Tío Lolo” 
con respecto al tema de los traidores y supuestos Judas que operaron en la elección pasada 

en contra de su propio partido. 
Que alguien me explique por qué los priistas no ponen orden de una vez por todas en su 
instituto político y echan a aquellos que contribuyeron a la derrota de sus abanderados, 

tanto en la capital, como en el interior del estado. 
Que alguien me explique por qué le hacen tanto al enmascarado. 

Que alguien me explique por qué si todo mundo conoce quiénes son esos priistas nadie se 
atreve a sacarlos a patadas de sus filas. 
Que alguien me explique por qué los siguen tolerando. 

Que alguien me explique por qué si los diputados federales, Javier López Zavala y Enrique 
Dóger Guerrero, son dos supuestos renegados siguen gozando de las mieles del poder que 

siempre les ha brindado la estafeta tricolor. 
Que alguien me explique por qué, por ejemplo, Zavala, siempre advirtió que el PRI perdería 
la elección en los municipios donde sus subordinados no encabezaron candidaturas, y así 

sucedió. 
Que alguien me explique por qué Zavala niega ser un traidor cuando en la víspera de la 

elección local pasada del 7 de julio sostuvo diversas reuniones con los operadores del SNTE y 
del Partido Social de Integración (PSI). 
Una de esas reuniones, por cierto, se dio el 5 de julio en el Hotel Puebla de Antaño, donde 

estuvieron el impulsor del frustrado “proyecto Z” y personajes como Iván Conrado Camacho, 
ex candidato a edil del PSI por Cuyoaco. 

Que alguien me explique, entonces, qué hacían allí, en el mismo lugar que Zavala, los 
simpatizantes de Carlos Navarro Corro, protegido, empleado de Zavala en el sexenio 
marinista y, además, actual dirigente estatal del PSI. 

Que alguien me explique cómo se le llama a eso, casualidad, traición o marranada. 
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Empero, también, que alguien me explique por qué ni Pablo Fernández del Campo, dirigente 
estatal priista, ni Fernando Moreno Peña, delegado nacional del tricolor, se inmutaron de las 

cochinadas de sus dizque candidatos y protegidos. 
Que alguien me explique por qué Pablo no puso a trabajar a su gente para, siquiera, ganar 
un distrito de la capital poblana. 

Y lo peor, que alguien me explique por qué desde ese momento se le metió en la cabeza al 
dirigente priista crear una estructura personal para lanzarse en el futuro como candidato a 

presidente municipal de Puebla por el PRI. 
Que alguien me explique qué le pasa a este hombre. 
Ojalá que alguien me explique por qué César Camacho Quiroz, dirigente nacional del PRI, no 

se faja bien los pantaloncitos y pasa la guadaña en su partido, en Puebla, para intentar 
limpiar, sanear y depurar a toda su militancia. 

Que alguien me explique por qué el PRI sigue disputándose el poder, cuando ya no le queda 
nada. 
Que alguien me explique por qué los priistas no entienden que hace falta una purga 

completa en su partido, debido a que siguen siendo los mismos liderazgos quienes se 
prestan a la dirigencia estatal de su partido por pequeños periodos que han terminado en el 

fracaso. 
Y la última: Que alguien me explique por qué el ex gobernador y ex senador, Melquiades 
Morales Flores, ya promueve a su hijo, Fernando Morales Martínez, como el redentor del PRI 

poblano de cara a 2018. 
Que alguien me explique si es que este connotado priista habla al tanteo o ya sabe algo. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2587&-Posdata-Qcy-%20Iuciyi-Iy-
yxpIiqcy 

 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
Gobierno de RMV sólo sabe ganar elecciones; con los demás problemas no puede 

Cuentan que en una de las últimas reuniones que Mario Marín Torres tuvo como gobernador 
–en las postrimerías de 2010– con los diputados del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) de la pasada legislatura les dijo que habría que reconocer que Rafael Moreno Valle 
Rosas había sabido derrotar al tricolor, que era un buen operador electoral, pero que 
lamentaba que “este muchacho” –en alusión el entonces candidato ganador de la contienda 

por la titularidad del Poder Ejecutivo– no va a saber combatir la pobreza y los problemas de 
Puebla. 

Pese a que algunos de los presentes en la reunión tomaron con sorna el comentario de Mario 
Marín Torres, al final el pronóstico se cumplió, ya que de acuerdo con los datos duros y 
oficiales que han ofrecido organismo federales, que emplean metodologías utilizadas a lo 

largo de los tres últimos sexenios, el gobierno de Moreno Valle Rosas ha fracasado 
rotundamente en el combate a la pobreza y la crisis del agro; no puede frenar el aumento de 

la criminalidad en el estado y el crecimiento económico no es el que requiere la entidad, y no 
ofrece transparencia en elejercicio del gasto público. 
Tal situación plantea que si Moreno Valle no puede mejor las condiciones de bienestar de la 

población, garantizar un mejor desarrollo económico y combatir la delincuencia, enfrenta un 
“gobierno fallido”, cuya actuación está generando una severa crisis social en el estado, cuyo 

alcance será de largo plazo. 
Los datos ofrecidos por el Consejo Nacional de Evaluación de las Políticas de Desarrollo 
Social de que en los dos últimos años unos 260 mil habitantes del estado engrosaron las filas 

de la pobreza, y que 3.8 millones de personas en la entidad no tienen las condiciones básicas 
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para vivir, debería de alarmar a Moreno Valle y buscar un urgente viraje de 180 grados en su 
gobierno para intentar por lo menos frenar el ritmo de crecimiento de la marginación en 

territorio poblano. 
Para que eso pudiera ocurrir la administración morenovallista tendría que realizar por lo 
menos tres labores básicas: 

1. Dar un golpe de timón y cambiar la conformación de su gabinete, el cual actualmente está 
conformado por funcionarios que son buenos operadores electorales y son ajenos a las 

preocupaciones sociales y económicas del estado. Tendría que buscar incorporar a 
verdaderos especialistas en materia de desarrollo social y económico, en atención de los 
problemas del agro y de los pueblos indios. 

Las recientes cifras de aumento de la pobreza en Puebla tienen una explicación 
multifactorial, pero un factor determinante es que en la Secretaría de Desarrollo Social 

(Sedeso) han pasado cinco titulares en menos de tres años, y ninguno de ellos pudo ejecutar 
un proyecto con una visión tendiente a reducir de manera afectiva la desigualdad social. 
Quien tenía una mejor idea fue la primera secretaria, la panista Miriam Arabian Couttolenc, 

quien llegó al cargo con una importante experiencia en la aplicación de políticas de desarrollo 
social en el ámbito federal; sin embargo, nunca pudo actuar porque era una mujer que no se 

sometía a la política autoritaria de Moreno Valle Rosas y al poco tiempo de acceder al puesto 
empezó a enfrentar intrigas del grupo morenovallista, lo que la llevó a hartarse y renunciar. 
Otro funcionario que podía haber tenido un buen desempeño fue Salvador Escobedo, quien 

dejó la dirección nacional del programa Oportunidades para poder tomar el control de la 
Sedeso, pero al final demostró su poco interés en el progreso del estado y prefirió ir a buscar 

una diputación al distrito de Atlixco, mucho antes de cumplir un año en el gabinete estatal. 
Lo más deplorable es que hace unos días fue nombrado como nuevo titular de la Sedeso 

Mario Rincón –un ex priista que se volvió morenovallista en 2010–, quien tiene una larga 
fama de que en todos los cargos públicos en que ha estado, en gobiernos del PRI y del PAN, 
destaca por la mediocridad de su trabajo y porque su único talento es la intriga política. 

Ahora este personaje gris, que no tiene la preparación académica para el puesto, es el 
encargado de buscar alternativas para ayudar a más de 3.8 millones de poblanos sumidos en 

la pobreza o la marginación. 
2. Se tiene que reactivar el Instituto de Medición y Evaluación de la Pobreza y la Marginación 
de Puebla, el cual se creó en el sexenio de Melquiades Morales Flores, y vaya ironía, fue la 

fracción del PAN la que exigió –por medio del entonces legislador Jorge Gutiérrez– que se 
creara dicho organismo para medir la eficiencia de las medidas destinadas a ayudar a la 

población más necesitada, y fue el actual gobierno panista el que determinó desaparecer esa 
instancia por considerarla incomoda. 
Más allá de los aspectos políticos queda claro que si no se tiene un organismo oficial, 

profesional e independiente que mida el verdadero impacto de las políticas de desarrollo 
social, no se podrá nunca construir políticas públicas que en el mediano y largo plazo 

realmente puedan reducir la pobreza. 
3. Un aspecto fundamental es cambiar radicalmente las prioridades de gasto del gobierno 
estatal, ya que la inversión en megaobras en la capital y los fondos destinados a cuidar la 

imagen de Rafael Moreno Valle son por varios tantos superiores a lo que el Poder Ejecutivo 
destina al desarrollo social y rural, así como en los pueblos indígenas. 

Mientras en el sexenio anterior el promedio del gasto para el combate a la pobreza era de 
unos 700 millones anuales –que desde entonces ya era una cantidad no acorde a las 
necesidades de la población–, desde el año 2011 el promedio de esos fondos bajó a los 500 

millones de pesos por año. 
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Veámoslo de esta manera: la administración morenovallista sin empacho se gastó 400 
millones de pesos para construir un parque recreativo e instalar una rueda de la fortuna –

que por cierto ya se descompuso– en la zona de Angelópolis, lo cual es un proyecto que no 
genera ningún beneficio social colectivo, y en cambio utiliza una cifra solamente 20 por 
ciento mayor para atender los problemas de pobreza de 3.8 millones de habitantes. 

Tal situación plantea que a Rafael Moreno Valle Rosas no le interesan los pobres y que su 
única prioridad es ganar elecciones y buscar ser candidato presidencial en el año 2018, sin 

medir las consecuencias de sus acciones. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/31/gobierno-de-rmv-solo-sabe-ganar-
elecciones-con-los-demas-problemas-no-puede/ 

 
(Editorial) 

OPACIDAD EN TORNO A LA RUEDA DE LA FORTUNA 
La rueda de la fortuna que se instaló en la zona de Angelópolis por parte del gobierno del 
estado ya enfrentó su primera descompostura, lo cual provocó que unas 200 personas que 

estaban arriba –en el momento en que se averió– pasaran un mal momento y algunos 
usuarios tuvieran una crisis de pánico. Aunque se ha dicho que mañana podría volver a 

funcionar, no se sabe en realidad que pasó con ese aparato, cuál es la magnitud del 
desperfecto y si arreglarlo tuvo un cargo al erario. 
Más allá de los cuestionamientos y la indignación que ha generado la instalación de esa 

noria, es fundamental insistir y presionar al Poder Ejecutivo a que transparente y justifique 
el gasto que se ha hecho en esa instalación, pues todo lo relativo a este aparato está 

envuelto en un halo de opacidad. 
Hasta la fecha el gobierno de Moreno Valle no ha podido dar información que justifique la 

instalación de esa rueda de la fortuna, se ignora cómo se eligió a la empresa que se hizo 
cargo del proyecto y por qué se destinaron más de 400 millones de pesos en ese proyecto, la 
cual es una cantidad casi equivalente al presupuesto destinado al combate a la pobreza en el 

estado. 
Dicha atracción se instaló con fondos públicos que son resultado del pago de impuesto; es 

decir, no es propiedad privada de quienes controlan el Poder Ejecutivo, y por tanto es 
necesario exigir que ese dinero realmente se destine a atender los problemas urgentes de la 
entidad, como es el acelerado crecimiento de la pobreza y la delincuencia, por citar 

solamente un par de muchos rubros. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/07/31/opacidad-en-torno-a-la-rueda-de-la-

fortuna/ 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

• Y ahora van por “El Chacal”? 
• Que no comprobó 17 millones de pesos 

• Hoy Peña al quirófano  
Ayer los diputados aprobaron en comisiones 191 cuentas públicas que mantenían rezagadas 
desde el 2011, de las cuales, en 25 de ellas, ya iniciaron Procedimiento Administrativo de 

Determinación de Responsabilidades pues encontraron faltantes superiores a los 800 
millones de pesos y donde sin duda destaca el señalamiento contra Raúl Velázquez García. 

Cuando Velázquez, mejor conocido como “El Chacal” fungió como titular del extinto Sistema 
de Información y Comunicación del Estado de Puebla y Televisión, Radio y Tecnologías 
Digitales (Sicom), ante la licencia que presentó Arturo González Orduño para incorporarse a 

la campaña del entonces candidato a la gubernatura del Estado, Javier López Zavala. 
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Resulta que El Chacal no logró comprobar algo así como 17 millones 326 mil 655 pesos por 
el periodo del 10 de febrero al 15 de julio de 2010. Sí, en el periodo de campaña. 

Y es que Raúl Velázquez fue el responsable de la campaña negra que se organizó y se 
difundió en las redes sociales durante el proceso electoral de hace dos años y donde le dijo 
de todo al hoy gobernador del Estado Rafael Moreno Valle. 

Creó también una cuenta apócrifa en el twitter donde era tiro por viaje los señalamientos 
contra el entonces candidato de la coalición Compromiso por Puebla.  

La identidad del autor de esta campaña, se descubrió no hace mucho, incluso la sospecha 
había caído sobre otra persona que incluso pagó las consecuencias, sin deberla ni temerla.  
Ese es El Chacal, quien ahora tendrá que pensar cómo salir de esta, pues con toda seguridad 

hoy el Pleno del Congreso aprobará el dictamen que se presentó ayer en las Comisiones de 
Hacienda. 

Hoy el Presidente de la República será sometido a la cirugía que anunció para retirarle un 
nódulo en la tiroides. 
Dicen los especialistas que no es nada grave ni la intervención, ni las consecuencias del 

mismo así que desde aquí nuestros mejores deseos para que todo salga bien y la 
recuperación sea pronta, como lo ha dicho el mismo Peña Nieto.  

CONFETI…El partido de anoche entre Cruz Azul y Chiapas allá en el Estadio Azul fue tema en 
redes sociales…la cancha era un lodazal luego de la granizada que cayó y el árbitro lo dejó 
correr…finalmente alguien lo hizo entrar en cordura y lo suspendió por un momento para 

luego reanudar 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5698 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

FÁCIL DE OLVIDAR EL PASADO EL PRI MUESTRA SUS CARTAS 
Veintitrés días después de las elecciones donde ante el acumulado de fallas, errores, cinismo 
y traiciones, el PRI sufrió la afrenta más espantosa de que se tenga memoria y sucumbió 

ante la aplanadora mejor aceitada que trabajó como el mejor de los relojes suizos para salir 
airosa de la prueba electoral 2013, que los poblanos vislumbraban como una competencia 

cerrada y difícil, pero jamás pensaron que se convertiría en una debacle de la magnitud que 
vimos. 
Algunos de los testigos oculares de lo que se hizo en los frentes de batalla y en los cuartos 

de guerra de los actores en campaña, ya empiezan a externar opiniones y comentarios hasta 
jocosos que son costumbre hacer, porque por algo la política sirve para eso y más. Vaya, 

hasta la pelea por los cerca de mil taxis que se contrataron para el acarreo de votantes, 
tuvieron diferentes patrones para llevar y traer pasajeros, que no chismes. Da risa escuchar 
las expresiones que se cuentan sobre este asunto que hoy queda en el tintero del 

anecdotario político. Hubo ciudadanos que tras ocupar los autos de alquiler, no sabían a 
ciencia cierta porque estaban ahí y por quien iban a votar. Eso sí, “venga pa`ca la lana”.  

Tras la debacle política del 7 de julio, había suficientes horcas en todo el estado para que de 
ahí pendieran las cabezas de los que se consideraron fueron los malos guías del tricolor. Sin 
embargo, ahí permanecen, ahí están y ahí estarán en sus cargos FERNANDO MORENO PEÑA 

y PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, hasta finalizar el presente año, porque el CEN del PRI no 
quiere hacer leña de los árboles caídos. 

SE DICE QUE NO HAY LIDERAZGOS, PERO LA  LISTA YA ES DE NUEVE 
Se ha repetido en este espacio que ante la crisis que vive el PRI en todo el estado, no se 
vislumbran en estos momentos liderazgos sobre quienes podrían llegar a la presidencia del 

partido ante la inminente salida de PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO, quien antes de ocupar la 
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curul en el Congreso del Estado, en el mes de enero, tendrá que abandonar la 
responsabilidad que le confirieron en el CEN del PRI.  

¡Qué equivocado estaba en mi apreciación! Se contempla una lista de nueve que sale de las 
filas del tricolor, donde los gallos ya están listos para iniciar la pelea.  
Veamos:  

Jaime Alcántara Silva, ex diputado f hederla, de lo más calificado para el cargo; Leobardo 
Soto Martínez, diputado local de representación proporcional, con tablas suficientes como 

dirigente para conducir las masas; Enrique Aguera Ibáñez, ex candidato a la presidencia 
municipal de Puebla, de los premios que suele dar el tricolor; Pepe Chedraui Budib, diputado 
plurinominal local electo, por aquello de la amistad y la disciplina; Enrique Doger Guerrero, 

diputado federal de los que siente sobrado para ser; Blanca Alcalá Ruiz, en plena 
competencia por el tricolor y la precandidatura, pese al rechazo que anticipadamente se ve y 

se siente.  
Otros en la lista que ya se comentan son: Héctor Zulaimán Safi, quien forma parte del 
triunvirato libanés-tlaxcalteco y por lo tanto guarda confianza en el porvenir; Javier López 

Zavala, diputado federal entusiasmado con la idea de poder ser; Jorge Morales Alducin, el 
primo incómodo de los Morales Flores, quien ha llegado otra vez a Puebla proveniente de 

Oaxaca, para promoverse; José Marún Doger Corte, quien no se apunta ni se emociona 
porque sabe de sobra como se dan estas cosas en los mandos del tricolor, aunque un grupo 
de priístas y universitarios lo mencionan. 

UN FRACASO EN 25 AÑOS PROGRAMAS ASISTENCIALISTAS DE GOBIERNOS DEL PRI Y PAN  
Giro de 180 grados en materia económica se necesita para erradicar altos niveles de pobreza 

en México, que de acuerdo a la última medición hecha por el Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL) pasó de 52.8 millones a 53.3 millones (500 mil 

más) en el periodo 2010-2012. Así lo señala la coordinadora nacional de Foro Sol, 
HORTENSIA ARAGÓN CASTILO, quien coincide con los críticos en que la aplicación de los 
programas asistencialistas instrumentados por los gobiernos del PRI y el PAN en los últimos 

25 años, para aliviar la pobreza en que se encuentran casi 54 millones de mexicanos, han 
representado un fracaso. Planes como la Cruzada contra el Hambre de ENRIQUE PEÑA NIETO 

son medidas que tergiversan el fin para el que fueron creados. 
“LUIS VIDEGARAY, titular de la SHCP afirma que la solución para acabar con la pobreza pasa 
por la simple aprobación de las reformas estructurales en materia fiscal, energética, 

financiera y de competencia. Creemos que dichos planes están condenados al fracaso 
mientras el gobierno federal no esté dispuesto a aplicar una reingeniería presupuestal que 

significa distribuir mejor los ingresos a los sectores educativo, científico y agrario, entre 
otros, que detonarían el crecimiento nacional”.  
Considera que es urgente que el presidente PEÑA NIETO presente a la brevedad su 

propuesta de reforma energética, pues el proyecto panista al respecto anunciado por 
GUSTAVO MADERO, que supuestamente significaría la generación de 100 mil empleos “bien 

remunerados” por año, un crecimiento de por lo menos 2 por ciento del PIB, así como 
inversiones foráneas por más de 30 mil millones de dólares, es un plan que se queda corto, 
que de ninguna manera soluciona los graves niveles de pobreza, desempleo y falta de 

crecimiento económico.  
Basta señalar que las necesidades reales en materia económica se traducen la generación de 

un millón de empleos anuales, un crecimiento económico como país superior al 7 por ciento 
del PIB y la recuperación del poder adquisitivo que se ha perdido paulatinamente desde los 
ochentas”, agrega.  
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Es una contradicción que por una parte la entidad encargada de medir el nivel de pobreza en 
nuestro país afirme que el número de pobres pasó de 52.8 millones a 53.3 millones (500 mil 

más) en el periodo 2010-2012, pero al mismo tiempo asegure que el porcentaje de 
mexicanos en pobreza extrema haya descendido de 11.3 por ciento a 9.8 por ciento, 
ubicándose en sólo 11.5 millones carentes de satisfactores sociales.  

Los 28 millones que subsisten gracias a la informalidad; los 13 millones de desempleados 
que reconoce el gobierno; los 54 millones de mexicanos que sobreviven con el equivalente a 

menos de un dólar diario; la pérdida de más del 50% del poder adquisitivo del salario, que 
en menos de 6 años alcanza para comprar la mitad de los productos que podía adquirir a 
principios del pasado sexenio, son cifras que confirman que México sigue siendo un país de 

pobres y no una nación de clase media como malintencionadamente se afirmó 
recientemente. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5697 
 
(Angelopolitanas) 

Vecinos de la colonia Villa Frontera acusan que se están robando el material con el que están 
haciendo el concreto hidráulico del camino a Tlaltepango. 

Comentan que en la noche cuando dejan de trabajar en la obra, llega la gente con 
asentamientos irregulares y se roba la madera que utilizan para delimitar zonas, el mismo 
cemento que se utiliza para las guarniciones y el plástico que utilizan para proteger a obra 

cuando llueve, y es que el plástico es de grandes dimensiones y grueso, por lo que sí es muy 
efectivo para proteger de la lluvia. 

El diputado Gerardo Mejía dice respetar la decisión de los diputados del PAN que van con Gali 
en su equipo de transición, asegura que no se les puede pedir su renuncia como salió a decir 

el Consejo de Organismo Empresariales. 
Al preguntarle si no les convenía por la posibilidad de que faltaran a algunas sesiones y se 
pudiera equilibrar el número de integrantes de bancadas, Mejía lo negó y remató diciendo 

que Gali tiene derecho de invitar a quien quiera. 
En la unidad habitacional La Rosa, habitantes dijeron que requieren de más iluminación 

porque muchas lámparas ya no sirven y el robo a transeúnte va en aumento, pues a la 
semana se escucha de por lo menos 3 robos en la zona. Una llamada de atención para 
Seguridad municipal. 

Vaya sorpresa que resulta para las señoras que venden memelas que alguien de la Canacope 
llegue a afilarlos y les cobre 600 pesos por la afiliación cuando el asunto de la adhesión a tal 

o cual cámara es meramente voluntario. Y es que existe en el país el Sistema de Información 
Empresarial Mexicano (SIEM), que tiene el propósito de hacer un censo de los todos los 
comercios que hay a lo largo de la República y que además no tiene costo, pero éste sirve de 

pretexto para que los de la Canacope lleguen y los afilien a su organismo cuando la afiliación 
a las cámaras es un acto voluntario y no obligatorio. 

Lo que es obligatorio es el registro al SIEM conforme lo establece la Ley de Cámaras 
Empresariales y sus Confederaciones. El registro puede ser como le decimos, desde el 
puesto de memelas, pasando por la tiendita, hasta grandes empresas. 

El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de Arte y Cultura, inició ayer 
lunes el programa Eventos Musicales, en donde se llevarán a cabo diversas presentaciones, 

con el objetivo de impulsar la cultura y el potencial turístico del Centro Histórico. 
Prepárese porque el IMACP programó una serie de actos musicales totalmente gratuitos en el 
primer cuadro de la capital, con un horario de 12:30 a 17:00 horas, y concluye el próximo 

viernes 16 de agosto. 
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http://www.ngpuebla.com/node/60382#.UfjsEtLTxJE 
 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
Chucho Morales mini gobernador 
Las cosas siguen de cabeza en el Revolucionario Institucional y mientras la dirigencia se 

rasca la cabeza pensando qué hizo mal ya hay militantes que se mueven para salir en la 
foto. Es el caso del diputado federal Jesús Morales Flores quien además de sostener una 

extraordinaria relación con el actual mandatario Rafael Moreno Valle (su primogénito trabaja 
en el gabinete)  tiene el don de la negociación política.  
El hermano del ex gobernador Melquiades Morales Flores ya empezó a mover sus fichas con 

el claro y único objetivo de ser él y solamente él quien aspire a la mini gubernatura que 
todos desprecian y minimizan. El legislador priista tiene frente a sus ojos la posibilidad, dicen 

sus cercanos, de cumplir su sueño dorado y convertirse en la máxima autoridad en la 
entidad aunque sea por poco tiempo. 
Chucho Morales sabe que si no se lanza en esta ocasión sus aspiraciones de vida quedan 

sepultadas en el olvido y entonces sí, será para siempre el hermano del Gobernador con 
mayor popularidad en la historia de Puebla. Y es que aunque la mini gubernatura sea 

calificada como solo un periodo de transición entre Moreno Valle y el candidato a gobernador 
que triunfe en el 2018. 
Hasta hoy, nadie, absolutamente nadie dentro de las filas priistas ha sacado la cabeza para 

tal cargo de elección popular pues los que quieren habitar Casa Puebla pretenden, lo desean, 
pero hasta dentro de 5 años. "Para que una rebanada si puedo tener el pastel completo" ya 

advierten algunos. 
Ante la situación, el señor Morales recorre silenciosamente el estado. Tiene controlada la 

zona de Tepeaca (distrito que representa) e inicia la expansión de su estructura que aunque 
hasta hoy pareciera poca, le aseguro amable lector, que el que no hace ruido puede lograr 
más que los escandalosos. 

Al tiempo. 
http://www.ngpuebla.com/node/60381#.UfjsPNLTxJE 

 
(Editoral) 
El silencio del morenovallismo ante el apagón de la Ruedota 

Han pasado más de 24 horas desde que la Rueda de la Fortuna, mejor conocida como la 
Estrella de Puebla, con un oneroso costo de 400 millones de pesos, se apagó y a pesar de 

haber sido costeada con recursos públicos, el gobierno de Rafael Moreno Valle no ha emitido 
postura alguna. 
La misma opacidad con la que el gobierno de Puebla adquirió la Rueda de la Fortuna más 

grande del mundo se repite hoy y hasta el momento, las causas por las que la Estrella de 
Puebla se atoró y atrapó a cuarenta personas en las alturas son completamente 

desconocidas. 
La nota del apagón de la Estrella de Puebla, descompuesta a 10 días de su inauguración, ha 
circulado a nivel local y nacional, y mientras el mandatario mantiene su periodo vacacional, 

la Secretaría de Transportes y la Dirección de Comunicación Social están prácticamente 
mudas. 

¿Por qué se apagó la Ruedota? ¿Cuántos días durará la falla? ¿Qué salió mal? ¿Aplica la 
garantía? ¿Habrá alguna sanción para el empresa encargada de la Ruedota? Son preguntas 
al aire, pues nadie da la cara por la Estrella de Puebla.  
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http://www.periodicocentral.mx/component/k2/el-silencio-del-morenovallismo-ante-el-
apagon-de-la-ruedota 

 
 
 


